
L es intervenants présents à
Stockholm+50 ont appelé à un vérita-
ble engagement pour répondre de

toute urgence aux préoccupations envi-
ronnementales mondiales et pour une
transition juste vers des économies dura-
bles qui profitent à tous. 
La réunion internationale de deux jours (2
- 3 juin) s'est terminée par une déclaration
des co-organisateurs, la Suède et le
Kenya, tirée des propositions des états
membres et des parties prenantes lors des
plénières de la réunion et des dialogues de
leadership.  La déclaration contient plu-
sieurs recommandations pour un pro-
gramme d'action, y compris, entre autres,
placer le bien-être humain au centre d'une
planète saine et de la prospérité pour tous,
reconnaître et mettre en œuvre le droit à
un environnement propre, sain et durable,
adopter des changements systématique
dans le fonctionnement de notre système
économique actuel et accélérer les trans-
formations des secteurs à fort impact. 
"Nous pensons que nous avons – collecti-
vement – mobilisé et utilisé le potentiel de
cette rencontre. Nous avons maintenant
un plan d'accélération pour aller plus
loin", a déclaré la ministre suédoise du cli-
mat et de l'environnement, Annika
Strandhäll, dans son discours de clôture.
"Stockholm+50 a été une étape impor-
tante sur notre chemin vers une planète
saine pour tous, ne laissant personne de
côté". Stockholm+50 a présenté quatre
sessions plénières au cours desquelles les
dirigeants ont appelé à une action envi-
ronnementale audacieuse pour accélérer
la mise en œuvre de
l'Agenda 2030 et des objectifs de dévelop-
pement durable.  Trois dialogues de lea-
dership, des centaines d'événements
parallèles - dont plusieurs sessions diri-

gées par des jeunes - et des webinaires,
ainsi qu'une série de consultations multi-
partites régionales à l'approche de la réu-
nion ont permis à des milliers de per-
sonnes à travers le monde de s'engager
dans des discussions et de mettre trans-
mettre leurs points de vue. 
"La variété des messages audacieux qui
ont émergé de ces deux jours démontrent
un réel désir d'être à la hauteur du poten-
tiel de cette rencontre et de construire un
avenir pour nos enfants et petits-enfants
sur cette seule planète", a déclaré Keriako
Tobiko, secrétaire de Cabinet chargé de
l'Environnement au Kenya. "Nous ne
sommes pas seulement venus ici pour
commémorer, mais pour aller de l'avant et
nous améliorer, sur la base des mesures
prises depuis 1972".
"Nous sommes venus à Stockholm 50 ans
après la Conférence des Nations unies sur
l'environnement humain en sachant que
quelque chose doit changer. Sachant que
si nous ne changeons pas, la triple crise

planétaire du changement climatique, de
la perte de la nature et de la biodiversité,
de la pollution et des déchets ne fera que
s'accélérer", a déclaré Inger Andersen,
secrétaire générale de Stockholm+50 et
directrice exécutive du Programme des
Nations unies pour l'environnement.
"Maintenant, nous devons faire progres-
ser cette énergie, cet engagement à agir
pour façonner notre monde", a-t-elle
ajouté.  Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, avait participé en qua-
lité de représentant du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, à
cette réunion placée sous le thème
"Stockholm+50: une planète saine pour la
prospérité de toutes et tous -notre respon-
sabilité, notre chance". 
La participation de l'Algérie à la Réunion
de Stockholm +50 était l'occasion pour
présenter ses démarches, les efforts
consentis, et ses stratégies nationales face
aux changements climatiques et leurs
répercussions négatives.

L'Académie algérienne des sciences et
technologies (AAST) a tenu, hier à Alger,
sa première session ordinaire après la pro-
mulgation de la loi 22-02 fixant son orga-
nisation, sa composante, son fonctionne-
ment et ses missions. 
La vice-présidente de l'Académie, la pro-
fesseure Samia Benabbes a affirmé à
l'APS que la loi 22-02 du 25 avril 2022
fixant l'organisation, la composante, le
fonctionnement et les missions de
l'Académie "constitue un pas positif et un
jalon fondamental pour faire sortir
l'Académie de son inertie". 
Elle a souligné que l'Académie tenait sa
première session ordinaire après la pro-
mulgation de cette loi, qui constitue "une
opportunité pour exploiter les points posi-
tifs et remédier aux lacunes à travers

l'élaboration du règlement intérieur de
l'Académie au mieux de son intérêt
suprême". Le règlement intérieur, qui est
en cours d'élaboration, "englobera toutes
les activités liées à l'Académie, y compris
l'organigramme et l'adoption du budget
2023 après la mise en place d'un pro-
gramme d'action, ainsi que la réélection
du président de l'Académie et de ses vice-
présidents et des chefs de départements et
ensuite le Conseil scientifique de
l'Académie à travers lequel il sera pro-
cédé à l'élaboration d'une feuille de route
de l'Académie", a-t-elle précisé. 
Les travaux de cette session de deux jours,
verront "la présentation du projet du site
électronique de l'Académie pour enrichis-
sement et l'examen de la méthodologie
d'élaboration du règlement intérieur de

l'Académie et de la formation des groupes
de travail à cet effet, la présentation des
résultats des groupes de travail pour
débat et des recommandations de la
séance plénière afin de finaliser le projet
de règlement intérieur", a ajouté Mme
Benabbes.  Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune avait insisté sur
"l'institution d'un règlement intérieur qui
soit à la hauteur de la place de l'Académie
en tant que plus haute instance scienti-
fique" du pays.  Composée de 46 mem-
bres fondateurs dont 43 ayant pris part à
cette session, en attendant l'adhésion des
membres affiliés pour atteindre 200 mem-
bres, l'AAST se veut une instance d'exper-
tise, de consultation et de complémenta-
rité pour tout organisme public ou privé.
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LA 1re SESSION ORDINAIRE TENUE

LE CONSEIL DES MINISTRES
PRÉSIDÉ PAR LE PRÉSIDENT
TEBBOUNE AUJOURD’HUI

De lourds
dossiers seront

examinés
Le chef de l’État,
Abdelmadjid Tebboune, pré-
sidera aujourd’hui
dimanche, un Conseil des
ministres. Une réunion qui
sera consacrée à l’examen
de deux projets de loi rela-
tifs à l’activité audiovisuelle
et aux conditions d’octroi
des concessions pour la réa-
lisation des projets d’inves-
tissement. Le Président et
son gouvernement exami-
neront également les expo-
sés liés à la création de la
Banque du logement, du
suivi du projet d’ouverture
d’agences bancaires à
l’étranger et de l’avance-
ment du projet de réalisa-
tion de cinq nouvelles
usines de dessalement
d’eau de mer. 
Pour rappel, un avant-projet
de loi relative à l’activité
audiovisuelle avait déjà été
présenté en conseil du gou-
vernement, en février der-
nier. Le texte visait notam-
ment à encourager l’inves-
tissement privé national
dans l’industrie audiovi-
suelle, la mise en place d’un
cadre juridique régissant les
activités audiovisuelles
visant notamment à identi-
fier les entités activant dans
le champ audiovisuel, défi-
nir les règles relatives à leur
organisation, leur régulation
et leur contrôle et aussi ins-
tituer une autorité indépen-
dante de régulation de l’au-
diovisuel.  Concernant la
concession des terrains rele-
vant du domaine privé de
l’État destinés à l’investisse-
ment, le texte vise notam-
ment, à renforcer l’offre du
foncier au profit de l’inves-
tissement dans plusieurs
domaines. Il vise aussi à
valoriser les terrains rele-
vant du domaine privé de
l’État et de les orienter vers
la création de la richesse et
de l’emploi. A rappeler enfin
que le Président Tebboune
avait donné des orientations
claires pour la création
d’une banque du logement,
l’ouverture d’agences ban-
caires à l’étranger et le ren-
forcement de l’AEP par des
stations de déssalement. Il
s’agira, demain, de voir si
les décisions prises par le
Président ont été exécutées
et qu’elle est le degré
d’avancement.
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LES REINES DU RING

Rose vient de sortir de prison après cinq ans
d'incarcération. Pour renouer avec Mickaël,
son fils de 11 ans dont elle a perdu la garde,
elle décide de participer à une compétition de
catch, le sport préféré du jeune garçon. Elle
convainc les copines du supermarché où elle
travaille de former une équipe féminine. Le
groupe commence à s'entraîner avec l'aide
d'une ancienne gloire du catch, Richard Cœur
de lion. Rose, Colette, Jessica et Viviane ont
deux mois pour préparer le grand gala de
catch prévu au Zénith de Lille.

21h00
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INFERNO

Poursuivi, Bertrand Zobrist, célèbre généti-
cien, se jette du haut d'une tour. Trois jours
plus tard, après avoir fait un terrible cauche-
mar, le professeur Robert Langdon se réveille
dans un hôpital de Florence. Il est aussitôt
poursuivi par une tueuse et doit la vie sauve à
son médecin, Sienna Brooks, qui accepte de le
cacher pour un temps chez elle. En proie à
d'inquiétantes hallucinations, il découvre bien-
tôt un mystérieux objet dans la poche de son
veston.

21h00

L'INTERPRÈTE

Par un étrange concours de circons-
tances, une interprète aux Nations unies
se trouve mêlée à un complot, apparem-
ment dirigé contre le chef d'un État afri-
cain en ébullition. Une machination qu'un
agent très spécial va tenter de déjouer.

21h00

LA MOUCHE

Dans les années 1960, au coeur d'un village,
Robert vit avec sa mère Odette. La cinquan-
taine, dégarni, bedonnant, Robert passe le
plus clair de son temps enfermé dans le garage
où il tente de mettre au point une machine à
téléporter. Le jour où Robert teste son inven-
tion, une mouche se glisse dans la machine.
L'apprenti scientifique va alors peu à peu se
transformer en insecte géant obsédé par la
quête de nourriture.

21h00

OY STORY 4

Depuis qu'Andy est à l'université, les jouets sont
passés dans la chambre de Bonnie, la petite voisine.
Chacun a trouvé sa place dans les parties de jeu
même si, ces derniers temps, Woody est sur la
touche. Lorsque Bonnie entre à la maternelle, le
shérif samaritain, dans l’ombre, l’aide à passer ce
cap. Et se retrouve malgré lui chaperon body guard
de Fourchette, un jouet fait main en classe dont la
petite s’est fait un doudou. Seul souci: Fourchette
n’aspire qu’à disparaitre.

21h00

JURASSIC WORLD : FALLEN
KINGDOM

Après leur évasion de Jurassic World, les
dinosaures survivants vivent sans surveil-
lance sur Isla Nublar. Quand une éruption
volcanique menace de les exterminer,
Owen et Claire sont chargés de mettre
onze espèces hors de danger. Owen par-
vient à retrouver la trace de Blue, un rap-
tor qui est tout de suite neutralisé. Le cou-
ple s'aperçoit rapidement qu'il a été mani-
pulé par l'homme d'affaires qui a initié la
mission de sauvetage. 

21h00

UNE MINUTE 
À CANNES

À force de materner ses deux grands
frères, Benoît, qui se marie pour la troi-
sième fois, et Pierre, ingénieur dans le
bâtiment au bord de l’implosion, Lola a
oublié de s’occuper d’elle. Et puis, grâce
à son métier d’avocate, elle rencontre,
enfin, l’homme de sa vie. Ce que ses frères
ne voient pas d’un bon œil.

21h00

COMMISSAIRE DUPIN

Alors que Dupin prend un café en terrasse, un
corps s'écrase à ses pieds. C'est le docteur
Chaboseau qui vient de tomber de son balcon.
L'homme décède après avoir essayé de prononcer
quelques mots. La femme du médecin est très
confuse, car elle a pris des somnifères. Elle pense
avoir vu quelqu'un dans l'appartement. Mais
n'était-ce pas tout simplement Sieren Cléac, la nou-
velle serveuse du café, qui venait de lui apporter
son petit-déjeuner ? C'est avec ces maigres infor-
mations que Dupin doit débuter son enquête.

21h00
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"Les parents d'élèves à donner des conseils
et orientations à leurs enfants pour les

inciter à réviser et à passer leurs examens
dans le calme et la sérénité."

Abdelhakim Belabed

L'école militaire d'application du génie 
de Béjaïa s'ouvre aux médias

La "kachabia" et le "burnous" de Messaâd étaient au cœur du
thème du Salon national tenu, deux jours durant, dans la ville
de Messaâd. La salle des conférences Tahar-Balakef a
accueilli les artisans et spécialistes du domaine du tissage et
de la confection de ces deux éléments de la garde-robe mas-
culine rurale et même citadine en hiver. Les participants à cet
événement culturel, ouvert sous le slogan "La kachabia et le
burnous, identité de Messaâd", ont abordé notamment des
sujets liés à l’estampillage et au marquage des produits, en
tant que facteurs essentiels dans la protection et la valorisation
des connaissances et savoir-faire traditionnels et leur impact
sur le développement économique local. Les capacités et le
potentiel de la région de Messaâd dans le domaine du tissage
traditionnel ont été également mis en exergue de même que
l’identification des opportunités et des éventuels obstacles
susceptibles d’entraver la promotion de cet artisanat, ayant
acquis une réputation nationale.

L’école militaire d’application du génie de Béjaïa a ouvert ses
portes, lundi dernier, aux médias nationaux, leur faisant
découvrir les formations qui y sont dispensées, ses structures,
ses moyens pédagogiques et les missions qui lui incombent.
Ouverte en février 1965 à Hussein-Dey puis délocalisée à
Béjaïa en janvier 1976, l'institution militaire a pris, au fil des
années, des galons pour devenir un repère et une référence
nationale dans la formation, l’entraînement et la préparation
de ses élèves et stagiaires. Le génie militaire consiste, en
temps de guerre, à favoriser le déploiement et la progression
des troupes et à entraver à l’inverse, la mobilité et la manœu-
vre ennemie. En complément, il assure les opérations de démi-
nage, les reconnaissances topographiques et prend en charge
celles inhérentes à la décontamination des zones affectées.
Durant cette visite, les journalistes ont pu assister au passage
en revue des différents ateliers spécialisés dédiés aux divers
métiers, et à des exercices de simulation grandeur nature pour
se faire une idée.

Les épreuves des tests de niveau de fin d'année pour le pas-
sage au niveau supérieur pour les élèves inscrits dans l'ensei-
gnement à distance des cycles moyen et secondaire ont débuté
mardi à travers 1.542 centres d'examen à travers le territoire
national. 
Le ministre de l'éducation nationale, Abdelhakim Belabed, a
donné le coup d'envoi de ces épreuves à partir du nouveau
CEM Les vergers à Birkhadem. Il a indiqué que ces tests sont
une "seconde chance pour nos fils et nos filles qui veulent
regagner le système éducatif par le baccalauréat ou par le
brevet d'enseignement moyen et s'adressent également à tous
les citoyens pour améliorer leur niveau et atteindre les
niveaux requis dans la vie professionnelle". Le directeur de
l'Office national de l'enseignement et de la formation à dis-
tance, Mohamed Bouaziz, a fait état de son côté, de l'élabora-
tion de l'application "Fanous" au profit des malvoyants, ce qui
permettra de faciliter le processus éducatif pour cette catégo-

Épreuves des tests de niveau 
pour les apprenants à distance

Salon national sur la “kachabia” 
et le “burnous” de Messaâd

Il s'accuse de
violences

conjugales pour
rejoindre son
ami en... prison

Un homme appelle la
police affirmant qu’il
s’apprête à frapper sa

femme ! 
Les policiers

s’apprêtaient à
intervenir, c’est alors

que la prétendue
victime prend, à son
tour, le téléphone

pour affirmer qu’elle
n’est pas du tout en

danger. Interrogée sur
ce quiproquo elle
explique que son

époux cherche à se
faire arrêter pour

rejoindre son meilleur
ami en prison !  

Une mère laisse
son... bébé dans

le train qui
repart sans elle

Une jeune femme
accompagnée de son

bébé d’1 an
s’apprêtait à prendre

le train Tours-
Vendôme. 

Elle a demandé à un
passager de surveiller
son enfant le temps

d’aller faire une
course. Mais le train a
démarré avec l’enfant
à bord sans la mère.
Le passager a décidé

d’informer un
contrôleur qui a alerté

les gendarmes qui
sont venus récupérer
l’enfant lors de l’arrêt

en gare suivant. 
La mère a pris un taxi
afin de retrouver son

enfant.



MIDI LIBRE
N° 4520 | Dimanche 5 juin 202214

FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 1

Lutte à distance pour 
le podium et le maintien

La 33e et avant-dernière
journée du championnat de
Ligue 1 de football, prévue
aujourd’hui, sera marquée par
une lutte à distance pour le
podium et le maintien, au
moment où le CR Belouizdad,
sacré champion avant terme,
recevra le NC Magra pour
soigner son capital points.

L a jS Kabylie (2e, 60 pts), auteur
de quatre succès de rang, partira
favorite dans son antre du 1er-

novembre de Tizi-Ouzou, face au CS
Constantine (6e, 49 pts), qui a réussi
mercredi à mettre fin à une mauvaise
série de cinq matchs sans victoire en
l'emportant à la maison face à l'ES
Sétif (1-0).
Une victoire des Canaris leur perme-
ttra de conforter leur position de
dauphin, eux qui ont besoin d'un seul
point pour assurer leur participation
en Ligue des champions. La jS
Saoura (3e, 54 pts), battue mercredi
en déplacement face au MC Oran (2-
1), aura une belle occasion de se
racheter et empocher le gain du

match, à l'occasion de la réception
du NA Husseïn-Dey (16e, 22 pts),
déjà relégué en Ligue 2 amateurs.
De son côté, l'USM Alger (4e, 51
pts), auteur d'une remontée spectac-
ulaire dans le classement depuis la

prise en mains de l'entraîneur maro-
cain Djamil Benouahi avec quatre
succès de suite, recevra l'Olympique
Médéa (15e , 35 pts), dans un match
qui devrait revenir a priori aux
Rouge et Noir.

L'équipe nationale de football,
devrait disputer un match amical
préparatoire face à son homologue
iranienne, le dimanche 12 juin à
Doha, en vue des prochaines
échéances, a indiqué vendredi le
chargé de communication de la
Fédération algérienne (Faf), Salah-
Bey Aboud.
"Nous avons trouvé un accord avec
la Fédération pour la programma-
tion d'un match amical le 12 juin à
Doha. Il reste quelques détails
administratifs avant l'annonce offi-
cielle", a-t-il indiqué sur les ondes
de la Radio nationale. Avant le

match face à l'Iran, l'un des qualifiés
pour le prochain Mondial 2022 au
Qatar (21 novembre - 18 décembre),
la sélection algérienne entamera les
qualifications (Gr. F) de la Coupe
d'Afrique des nations Can-2023, en
recevant d'abord l'Ouganda samedi
au stade du 5-juillet d'Alger à 20 h,
avant de se déplacer à Dar Es-
Salaam pour y défier la Tanzanie le
mercredi 8 juin, pour le compte de la
2e journée. Le Niger est l'autre pen-
sionnaire du groupe.
L'Algérie et l'Iran s'étaient déjà ren-
contrées le 27 mars 2018, en match
amical disputé à Graz (Autriche),

remporté par les Iraniens (2-1). Lors
de la conférence de presse tenue
lundi au centre technique national
de Sidi Moussa, le sélectionneur
national, Djamel Belmadi, a exprimé
son désir de jouer ce match amical,
pour donner aux 7 nouveaux joueurs
convoqués de temps de jeu. Pour
rappel, l'équipe nationale reste sur
une élimination en barrages de la
Coupe du monde 2022, au terme de
la double confrontation disputée les
25 et 29 mars dernier face au
Cameroun.

CHAN-2022 TOURNOI AMICAL À QUATRE 

Programme complet des matchs 
à Alger et Blida

CHAMPIONNAT
D’AFRIQUE DE TENNIS

DES U-16
L'Algérienne

Badache passe
en finale

La joueuse algérienne Maria
Badache s'est qualifiée pour la
finale du Championnat d’Afrique
U-16, (Tunisie), après son succès
vendredi devant la Tunisienne
Lina Soussi par 2 sets à 0. En dépit
de son jeune âge (14 ans),
Badache a remporté le premier set
6-2 avant de s'imposer de nouveau
au second set 6-2.
En finale Badache affrontera la
Marocaine Malak El Allami, tête
de série numéro 1, vainqueur de
l'autre algérienne en demi-finale,
Wissal Boudjemaoui (6-0, 6-2).
Pour sa part, leur compatriote Elia
Bekrar a perdu difficilement lors
des quarts contre le favori du
tournoi, le Tunisien Ala Trifi 6-4,
7-6. Lors de cette rencontre, le
jeune joueur algérien  avait raté 3
balles de set. Les Algériens sont
encadrés par l’entraîneur
Abdelkader Ghouli.

MEETING D’ATHLÉTISME
DE MONTREUIL 
L'Algérien

Slimane Moula
décroche 
la 2e place 

Le demi-fondiste algérien Slimane
Moula, a décroché la deuxième
place sur le 800 m, lors du 13e

meeting de Montreuil (France),
disputé jeudi soir au stade jean
Delbert. 
Le coureur algérien de 23 ans a
bouclé la course au sprint en
1:45.58, raflant la deuxième place
devant le Français Benjamin
Robert (1:45.59). La première
place est revenue au Kényan
Collins Kipruto (1:45.22). Les
deux autres coureurs algériens
engagés dans cette course :
Yassine Hathat et Mohamed
Belbachir ont terminé respective-
ment à la 4e (1:46.25) et 11e places
(1:47.69). 
Moula confirme sa forme opti-
male, trois jours après avoir établi
un nouveau record personnel sur
la même distance (1:44.19), lors
du Meeting international "Golden
Spike" d'Ostrava, disputé mardi en
République tchèque. Dans
l'épreuve du
1.500 m de Montreuil, l'Algérien
Salim Keddar a terminé à la 10e

position avec un temps de 3:47.22,
alors que la course a été remportée
par le Français Azzedine Habz
(3:36.27). En un peu moins de dix
ans, le meeting de Montreuil s’est
imposé comme l’un des grands
rendez-vous de l’athlétisme inter-
national en se classant régulière-
ment dans les 30 meilleures com-
pétitions mondiales.  

aps

SPORTS

Le programme complet des matchs du tournoi amical à
quatre réservés aux sélections africaines locales, organ-
isé par la Fédération algérienne de football du 6 au 13
juin à Alger et Blida, en prévision du Chan 2022 (reporté
à 2023).

- Lundi 6 juin  
Stade Mustapha-Tchaker: Sénégal - RD Congo à 18 h 
Stade du 5-juillet: Algérie - Niger à 20 h 30

- Jeudi 9 juin
Stade Mustapha-Tchaker: Sénégal - Niger à 18 h 
Stade du 5-juillet:Algérie - RD Cong à 20 h 30

Dimanche 12 juin
Stade Mustapa-Tchaker: RD Congo - Niger à 20 h 30

Lundi 13 juin
Stade Mustapha-Tchaker: Algérie - Sénégal à 20 h 30.

MATCH AMICAL PRÉPARATION DE LA CAN-2023

Algérie-Iran le 12 juin à Doha

!Le ministre de la Santé
Abderrahmane Benbouzid
était en visite, vendredi 3 juin,
au CHU Ibn-Badis de
Constantine. Il a constaté de
visu l’état de laisser-aller
dans cet établissement de
santé.

PAR KAHINA HAMOUDI

J e suis "le ministre, je suis le res-
ponsable du secteur. Je suis en
train de voir de mes propres

yeux...", s’est emporté le ministre face à
un employé de l’hôpital. La vidéo du
ministre en colère a fait le tour des
réseaux sociaux. 
"C’est quoi cela ? C’est une chambre de
garde?", s’est-il interrogé en poursuivant
sa visite. Dans un autre espace de l’hôpi-
tal, le ministre a constaté l’effondrement
partiel du toit. "On ne peut pas continuer
d’exercer dans ces conditions. Cela fait
des mois qu’on parle et on a toujours ce
genre de robinets en Algérie, cette saleté
dans une salle d’opérations chirurgi-
cales…", a-t-il déploré devant un robinet
cassé. Plus loin, le ministre a découverté
une boîte de médicaments jetée devant
un lit et s’est posé la question sur "la tra-
çabilité" des produits pharmaceutiques
dans les établissements hospitaliers. 
"Savez-vous, monsieur le ministre, que
les malades n’ont pas mangé de viande
de juillet 2021 à janvier 2022", a crié un
employé. "Il n’est pas normal de laisser
un hôpital dans cette situation. Un hôpi-
tal très ancien. Nos préoccupations vont
à la gestion des services des urgences.
Tout doit fonctionner: le scanner, l’écho-
graphie… en plus de l’accueil", a déclaré
Abderrahmane Benbouzid, à la fin de sa
visite impromptue au CHU Ibn-Badis. 
Depuis des mois, les patients et leurs
proches se plaignent de certains "dys-
fonctionnements, du mauvais accueil et
de la mauvaise prise en charge" au
niveau de ce CHU.

"Nécessité d’améliorer les ser-
vices des urgences médicales"

Abderrahmane Benbouzid, depuis la
wilaya de Constantine, a donné son

accord de principe pour l’extension de
l’hôpital Didouche-Mourad, après avoir
écouté des explications concernant cet
établissement de santé, insistant égale-
ment sur "la nécessité de se focaliser sur
l’amélioration des services des urgences
médicales". Dans une déclaration à la
presse au terme d’une visite à des infra-
structures locales de santé, le ministre,
accompagné des autorités civiles et mili-
taires, a mis l'accent sur "la nécessité de
se focaliser sur le secteur de la santé et
améliorer les services fournis aux
citoyens dans les services des urgences
médicales, conformément à la stratégie
du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune". 
Il a ajouté que "le scanner, les appareils
de radiologie, l’hygiène et le bon accueil
sont des priorités à fournir dans les
infrastructures de santé relevant du sec-
teur public, destination principale de la
majorité des citoyens, et ce, afin de per-
mettre aux staffs médicaux d’assurer une
meilleure prise en charge des patients,
rapidement". Le ministre a déploré, par
ailleurs, la situation dans laquelle se

trouvent certains services du centre hos-
pitalo-universitaire Ibn-Badis, lors de sa
visite à cette infrastructure de santé, sur-
tout en ce qui concerne les équipements
médicaux, les conditions d’accueil, l’état
de la cantine centrale, les scanners à l’ar-
rêt, le manque d’hygiène dans les
urgences médicales et les blocs opéra-
toires, assurant que "les mesures néces-
saires seront prises pour améliorer la
situation". 
Au cours de sa visite à l’établissement
public hospitalier Didouche-Mourad, le
ministre a affirmé que les services de son
département ministériel "œuvrent actuel-
lement à rapprocher le médecin du
malade à travers le renforcement des
établissements de santé de proximité",
ajoutant que "70 % des malades se
dirigent actuellement vers les hôpitaux
universitaires", ce qui créé, estime-t-il,
"une grande pression". 
Il a également souligné que "ces hôpi-
taux universitaires sont censés être
réservés à la formation, à la recherche et
aux stages, surtout qu’ils sont dotés
d’équipements médicaux de haut niveau

destinés aux opérations lourdes". 
Benbouzid a ajouté que les "établisse-
ments de santé de proximité offrent plu-
sieurs services médicaux dont la radio-
logie, en plus d’une permanence 24h/24
dans le but de rapprocher le médecin du
malade et alléger la pression sur les
hôpitaux, ce qui atténuera les souf-
frances des malades". 
S’agissant du dossier des maîtres-assis-
tants, le ministre de la Santé a indiqué
que celui-ci "a été achevé après une
série de rencontres et de consultations
avec le ministère de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche scienti-
fique", précisant dans ce sens que "les
chefs de service des infrastructures sani-
taires du pays ont été contactés cette
semaine pour connaître leurs besoins
selon les spécialités, tandis que les listes
ont été arrêtées pour effectuer le
concours d’ici début 2023". 
Au cours de sa visite à la clinique inter-
nationale Imen de statut privé, le minis-
tre a affirmé: "Nous œuvrons à élaborer
une cartographie nationale numérique
pour une prise en charge plus efficace de
l’infarctus aigu du myocarde", ajoutant
que cette cartographie sera en mesure de
faciliter pour le médecin généraliste
l'orientation des malades présentant les
symptômes d’une crise cardiaque ou une
obstruction des artères vers la structure
sanitaire spécialisée la plus proche, pour
une prise en charge rapide qui leur évi-
tera la mort ou la paralysie. 
Présentant quelques statistiques, le
ministre a indiqué que durant la pandé-
mie du coronavirus en 2021, il a "été
procédé à la réalisation de 223 opéra-
tions de transplantation rénale contre
270 opérations en 2019, un  chiffre
acceptable", selon le ministre qui a indi-
qué que "les opérations de greffe de cor-
née ont été reprises récemment, alors
qu’elles étaient gelées".
Il a indiqué, à ce titre, que "10 opéra-
tions de greffe de la cornée importées
des états-Unis d’Amérique ont été effec-
tuées". 
Lors de sa visite dans la wilaya de
Constantine,  Benbouzid a inspecté éga-
lement "Dar Waha" relevant de l’associa-
tion Waha d’aide aux malades atteints de
cancer, implantée dans la circonscription
administrative Ali-Mendjeli.

K. H.

PAR KAMAL HAMED

Le Rassemblement pour la culture et la
démocratie (RCD) a un nouveau prési-
dent. Il s’agit en effet de Athmane
Maazouz. Il a été élu à ce poste lors du
congrès de ce parti politique qui s’est tenu
ce week-end. Athmane Maazouz succède
ainsi à Mohcine Belabbès lequel, après
deux mandats successifs, n’a pas souhaité
briguer un nouveau mandat.
Les lampions sont ainsi désormais éteints
sur le 6e congrès du RCD et c'est donc
Athmane Maazouz qui est devenu le nou-
veau patron du parti. Cela n’a pas été
facile puisqu’il a dû affronter un autre
candidat en la personne de Mourad
Biatour.
Finalement les faveurs des congressistes
sont allées vers Maazouz. Ce dernier a eu
pas moins de 374 voix, alors que son rival

malheureux n’en a obtenu que 300. Un
écart peu important qui en dit long sur la
lutte intense qui a opposé les deux candi-
dats représentant chacun presque une
génération puisque Maazouz est un quin-
quagénaire alors que Biatour n’est qu’un
trentenaire qui appartient donc aux jeunes
loups qui ont voulu ainsi prendre les rênes
de ce parti politique.
Il est à noter que cette lutte entre deux
candidats est une première dans ce parti
politique puisqu’auparavant l’issue du
résultat était connue d’avance. Il en a été
ainsi durant le long règne du docteur Saïd
Sadi. Ce dernier, fondateur et chef charis-
matique, a dirigé le parti depuis sa créa-
tion en 1989 jusqu’à son départ volontaire
en 2012.
Saïd Sadi n’a jamais eu de rival lors des
différents congrès du RCD et il aurait sans
doute pu continuer à diriger le parti sans

problème tant il jouissait d’une aura cer-
taine et d’un grand charisme. Mais, à la
surprise générale, il a décidé de se retirer
lors d’un congrès tenu en 2012. "Je vous
annonce ma décision de ne pas me pré-
senter au poste de président du RCD", a
déclaré Dr Sadi dans un discours pro-
noncé à l’ouverture des travaux du 4e

congrès du parti. 
"J’ai longuement réfléchi, je m’en suis
ouvert aux membres de la direction. Il est
temps que les compétences formées dans
et par le parti s’expriment et s’accomplis-
sent", a-t-il précisé.
Mais avant de quitter son poste pour deve-
nir un simple militant dans un premier
temps avant de quitter définitivement le
parti plus tard, le docteur Saïd Sadi a pris
le soin de "coopter" un autre cadre à la
tête du RCD. Il s’est agit alors de
Mohcine Belabbès à l’époque âgé d'à

peine une quarantaine d’années et qui
était considéré comme appartenant à la
jeune génération qui prenait peu à peu les
destinées de ce parti politique au détri-
ment de la vieille garde qui a, en vérité,
été peu à peu écartée par l’omnipotent
Saïd Sadi. Mohicne Belabbès, deux fois
élu député à l’APN, a alors dirigé le parti
pendant dix années, soit deux mandats
successifs. Au mois de mars de l’année
2021 il a annoncé qu’il ne briguera pas un
nouveau mandat, laissant ainsi la porte
ouverte à la lutte pour sa succession. C’est
donc finalement Athmane Maazouz qui
lui succède comme nouveau président du
RCD. Le nouveau président n’est pas un
inconnu au sein du parti puisqu'il a déjà
cumulé plusieurs fonctions au sein de sa
direction. Comme il a déjà fait deux man-
dats de député à l’APN.

K. H. 
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LAISSER-ALLER DANS LES HÔPITAUX PUBLICS

Abderrahmane Benbouzid sous le choc 

A L’ISSUE DU 6e CONGRÈS

Athmane Maazouz nouveau président du RCD
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L’arrêté pris lundi dernier par
le ministre de l’Intérieur,
Antoine Felix Diome, qui
disqualifie la liste de la
coalition (d’opposition) Yewwi
Askan Wi, au motif principal
qu’elle serait incomplète, cet
arrêté pointe une situation de
cacophonie.

P irouette ou manœuvre, en tout
cas les élections législatives du
31 juillet voyagent déjà en terra

incognita. À cela s’ajoutent des doutes
sur une possible instrumentalisation
du ministre de l’Intérieur dont l’objec-
tif pourrait être de débarrasser le
régime de Macky Sall de tout poten-
tiel concurrent, dont le leader de
Pastef, Ousmane Sonko, qui tire à lui
tout seul tout un conglomérat de lea-
ders de l’opposition. Si les grands
ténors de l’opposition étaient privés
d’élection, ce serait une grosse
période de disette pour le Yewwi
puisqu’ils ne pourraient compter que
sur les listes départementales. Des
ténors comme Sonko, Aïda Mbodj,
Déthié Fall, Habib Sy, entre autres, ne

seraient pas à l’Assemblée nationale.
Cette coalition ne pourrait pas, non
plus, prétendre à un groupe parlemen-
taire et encore moins à une majorité au
Parlement. Une - parenthèse politique
- qui pourrait durer cinq ans.  
Le site d’information Seneplus hausse
le ton… il dénonce "la déliquescence
de notre système électoral qui a subi
les contrecoups de tripatouillages
multiples aussi bien de la constitution
que du code électoral. (…) Un imbro-
glio inextricable et plein d’incerti-

tudes pouvant conduire non seulement
à une élection vidée de tout son sens
mais aussi à des confrontations poli-
tiques incontrôlées aux allures de
putsch militaire. Ce risque est d’au-
tant plus réel, pointe encore Seneplus,
que le président de la République
semble jeter de l’huile sur le feu, en
entretenant le flou sur sa volonté de
briguer un troisième mandat (…).
Face à ces risques grandissants pour
la paix civile, l’ensemble des forces
d’opposition doivent faire bloc pour

s’opposer à une dictature rampante
(…)."
En attendant, le mandataire de la
coalition Yewwi Askan Wi, Déthié
Fall, s’est rendu au Conseil constitu-
tionnel. Il y a déposé trois recours.
L’opposition sera-t-elle entendue par
la haute juridiction ?  

SÉNÉGAL

Des législatives sous haute tension

Le vice-président Dinamou Daram,
fondateur du Parti socialiste sans fron-
tières, formation de l'opposition radi-
cale aux autorités de la transition, a
organisé ce mardi 31 mai 2022 un
congrès extraordinaire à Bongor, dans
le sud du pays. Lors de ce rendez-vous
les participants ont destitué son prési-
dent Yaya Dillo, au profit du premier.
Or, Yaya Dillo avait radié en début de
semaine Dinamou Daram et une
dizaine de membres du bureau du
mouvement. Il conteste toute légiti-
mité aux congressistes. 
C'est Dinamou Daram qui avait
accueilli Yaya Dillo au PSF l'an der-
nier. Il l'accuse désormais de dérive
autoritaire. Pire, Yaya Dillo négocie-

rait avec des rebelles et des intégristes
: "C’est un radicaliste islamique et il
semble nous envoyer sur un terrain
très, très glissant. Il voulait que les
membres du bureau puissent simple-
ment le suivre comme des moutons.
Nous avons affaire à un bandit, à un
rebelle, à celui qui veut par tous les
moyens prendre le pouvoir y compris
la force. Et nous réfutons cela".
Dinamou Daram se prévaut du soutien
des deux tiers des membres du bureau
politique. Mais c'est aussi ce que dit
Yaya Dillo, qui a supprimé lundi le
poste de vice-président et radié une
dizaine de personnes. 
En conflit familial et politique avec
les chefs de la transition, il repousse

les accusations. Dinamou Daram l'au-
rait trahi, et aurait fini par "céder à la
tentation" d'un ralliement négocié aux
autorités : 
"Il a même pris le soin d’enregistrer
les différents émissaires du régime, il
m’a envoyé des messages vocaux, et
malheureusement, il est tombé dans la
tentation. Il a appliqué la même stra-
tégie qu’il me disait qu’on a proposé,
tel un simulacre de congrès, et puis
déclaré l’exclusion de Yaya."
Pour Yaya Dillo, le congrès de Bongor
a été convoqué hors du règlement
interne. Il n'a donc aucune valeur. Il
continue de se considérer comme le
président du PSF.

Le gouvernement britannique a com-
mencé à informer des migrants arrivés
illégalement au Royaume-Uni qu’ils
seront envoyés au Rwanda. Un pre-
mier vol est prévu le 14 juin malgré les
risques de recours, a annoncé le minis-
tère de l’Intérieur.  Dès l’annonce de
ce plan hautement controversé à la mi-
avril, le Premier ministre Boris
Johnson – attendu dans la capitale
rwandaise Kigali fin juin pour le som-
met du Commonwealth – avait anti-
cipé des actions en justice de la part de
groupes de défense des droits
humains. L’accord vise ainsi à dissua-
der les traversées clandestines de la

Manche en pleine augmentation.  Les
personnes expulsées vers le Rwanda
pourront y refaire leur vie en toute
sécurité. Londres financera dans un
premier temps le dispositif à hauteur
de 120 millions de livres (141 millions
d’euros). Le gouvernement rwandais a
précisé de son côté qu’il proposerait
aux migrants la possibilité "de s’ins-
taller de manière permanente au
Rwanda s’ils le souhaitent". 
L’accord permettant au Royaume-Uni
d’envoyer des migrants et des deman-
deurs d’asile au Rwanda a suscité de
vives critiques de groupes de défense
des droits humains, de personnalités

de l’opposition dans les deux pays et
même des Nations unies.  L’une des
associations envisageant un recours a
répondu à l’annonce du gouvernement
britannique mardi en soulignant que
celle-ci précède les célébrations orga-
nisées pour les 70 ans de règne de la
reine Elizabeth II. "Quelle manière de
marquer le week-end du jubilé, en
disant à des victimes de torture et d’es-
clavage qui ont parcouru des milliers
de miles pour un lieu sûr qu’elles vont
être expulsées vers une dictature", a
ironisé sur Twitter, Bella Sankey,
directrice de Detention Action.

Agences

TCHAD

Crise au sein de l’opposition
autour de Yaya Dillo

ROYAUME-UNI

Des migrants envoyés au Rwanda?

TURQUIE
Erdogan ravive les

tensions avec
l’Occident

Alors que la guerre en Ukraine a ren-
floué le crédit diplomatique de la
Turquie, la voici maintenant soupçonnée
d’utiliser cet avantage pour faire ressur-
gir ses rancœurs envers plusieurs alliés. 
Au regard des standards de Recep
Tayyip Erdogan, 2021 fut une année
calme entre Ankara et ses partenaires
occidentaux. Une éclaircie, ou un répit,
après deux années orageuses pendant
lesquelles le président turc avait pris
livraison d’un système de défense anti-
aérienne russe (les S-400), lancé une
offensive contre les forces kurdes en
Syrie, envoyé des bateaux flanqués de
flottilles militaires en quête d’hydrocar-
bures dans des eaux contestées de l’est
de la Méditerranée, défié un navire fran-
çais au large de la Libye, insulté
Emmanuel Macron en doutant de sa
santé mentale… Entre autres.
Les sanctions sont tombées sur ce pays
membre de l’Otan depuis 1952, mais
décrit désormais comme "déloyal et
agressif, provocateur ou expansion-
niste". Les États-Unis l’ont exclu du
programme de fabrication de l’avion de
chasse F-35, réclamant son renoncement
aux S-400 russes. Plusieurs États euro-
péens l’ont privé de ventes d’armes pour
dénoncer son incursion militaire en
Syrie. 
Par ailleurs le Président turc Recep
Tayyip Erdogan a affirmé, lundi 30 mai,
au chef de l'État russe Vladimir Poutine
qu'il était "impératif" d'établir une zone
sûre le long de la frontière turco-
syrienne, a annoncé la présidence
turque. 
Lors d'un entretien téléphonique, le chef
de l'État turc a rappelé à son homologue
russe qu'une zone "nettoyée du terro-
risme", de 30 kilomètres de large le long
de la frontière turco-syrienne, a été pré-
vue par un accord signé en 2019 entre
Ankara et Moscou mais qu'elle n'avait
jamais vu le jour.  

Agences
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Après le blé, l’orge fait l’objet
d’une attention toute
particulière en Algérie. 
Pour les pouvoirs publics, il
s’agit d’assurer les besoins
alimentaires des 28 millions de
moutons que compte le pays.
PAR RIAD EL HADI 

A ussi, en cette période de moisson,
les producteurs sont particulière-
ment choyés. On peut se demander

si l’opération de séduction engagée par les
services agricoles réussira. 
Fin mai, à M’sila au niveau d’un hangar
de la Coopérative de céréales et de
légumes secs (CCLS), sous l’action d’un
vérin, la benne d’un camion se soulève
progressivement. 
Le chargement s’écoule, c’est de l’orge.
Tout autour des tas de grains.
L’agriculteur Badredine Hamache, la tren-
taine, confie à Ennahar TV : "On ramène
notre récolte, on pèse et on vide nos
remorques. En moins d’une demi-heure
toutes les formalités sont accomplies et on
repart". Soufiane Zeghada, le directeur,
indique que depuis de début de la cam-
pagne ce sont plus de 7.500 quintaux
d’orge qui ont été collectés. 
Il précise : "C’est plus que les années pré-
cédentes". Pour Taïeb Boutbek, président
de la commission locale de suivi de la
camapagne moisson : "On travaille
24h/24h par équipe selon les instructions
du wali". Même scène mise en ligne par la
CCLS de Djelfa. Un camion lourdement
chargé s’approche du pont-bascule pour la
pesée. Ensuite, dans un nuage de pous-
sière, il vide sa remorque dans la fosse du
silo à grains. 
Un employé saisit une poignée de grains,
c’est de l’orge. Une fois son chargement
vidé, le camion repart immédiatement
vers les champs. 
L’orge est collectée par les CCLS puis
revendue vers les régions d’élevage. Une
partie de la collecte est destinée à la pro-
duction de semences certifiées. À cette
fin, les CCLS sont équipées de station de
tri et de traitement, qui leur permettent de
produire des semences certifiées. 

Celles-ci sont indemnes de graines de
mauvaises herbes et sont protégées des
maladies par des fongicides. Même si des
dysfonctionnements sont parfois relevés,
ces semences constituent un progrès
considérable et elles sont très demandées
à l’automne. La sécheresse de la cam-
pagne agricole écoulée a provoqué une
réduction de l’offre. Au plus fort de la
crise, alors que les CCLS achetaient le
quintal à 2.100 DA, l’orge se vendait
jusqu’à 4.500 DA sur le marché parallèle.
"Même à ce prix-là, on n’en trouve pas",
déclaraient des éleveurs. Autant dire que
dans ces conditions, les producteurs algé-
riens d’orge ont préféré vendre leur
récolte aux éleveurs. Même si c’est l’ar-
gent public, sous la forme du crédit de
campagne Rfig, qui leur avait permis de
financer leur culture.

Risque de pénurie
de semences d’orge 

Les CCLS chargées de la production de
semences certifiées ont été confrontées à
une réduction de la collecte. Il y avait
risque de perdre les variétés locales dont
les célèbres "tichedrett" et "saïda" si un
minimum de quintaux n’était pas réservé
pour les semences. C’est dans ce contexte

que l’an passé, le ministère de
l’Agriculture et du Développement rural a
mis en place des couloirs verts et octroyé
une aide matérielle aux producteurs
d’orge. Mais il a ajouté une condition: que
ceux-ci s’engagent à vendre une partie de
leur orge aux CCLS. Les couloirs verts
consistent à donner la priorité aux agricul-
teurs livrant leur production d’orge aux
CCLS. Pour ces producteurs, plus de ces
files d’attente qui peuvent durer 48 heures
pour décharger leurs récoltes. Leurs
remorques remplies d’orge va directement
sur le pont-bascule pour la pesée. À la
moisson, il n’est pas rare de voir d’inter-
minables files de camions et de remorques
de blé patientant stoïquement devant les
CCLS. Or, camions et remorques sont
généralement loués, tout retard renchérit
le coût du transport. Leur immobilisation
se répercute sur la récolte car les moisson-
neuses-batteuses sont obligées de s’arrêter
faute de remorques. À la fin, ce retard se
traduit par des pertes liées à l’égrenage
naturel mais aussi aux attaques de moi-
neaux et de rongeurs.

L’orge moissonnée
gratuitement par les CCLS 

En mai, lors de la réunion préparatoire à la

campagne de moisson, le ministre de
l’Agriculture a annoncé la reconduite de
l’opération couloir vert initiée par son
prédécesseur. 
Il a également annoncé que les agricul-
teurs s’engageant à vendre leur récolte
d’orge aux CCLS bénéficieraient de la
gratuité des opérations de moisson et de
transport. 
Il s’agit-là d’une première. En parallèle, le
ministre a insisté sur la poursuite de la
politique du guichet unique au niveau des
points de collecte. Cette mesure permet de
payer rapidement les agriculteurs.
Autre argument de poids. Les CCLS ont
relevé le prix d’achat du quintal d’orge
qui est passé à 3.400 dinars.

Une innovation des services
agricoles 

Pour Djamel Benaïchouche, ingénieur
conseil à Tiaret, "l’orge manque cruelle-
ment dans les CCLS, c’est un problème
qui date depuis au moins deux ans du fait
que sur le marché parallèle l’orge coûte
1,5 son prix de cession à la coopérative".
Pour cet observateur "malgré toutes ces
décisions incitatives, je suis sceptique
quant à la livraison de l’orge". Le bilan
sera à tirer à la fin de la campagne. 
Jusqu’à présent, l’octroi de subventions se
faisait sans aucune contrepartie, si ce n’est
celle de produire. Aujourd’hui, il est
conditionné au versement de la récolte à la
CCLS. 
Au delà des seules subventions, d’autres
moyens d’action existent afin de réduire
la tension sur l’orge: augmentation du ren-
dement par usage du semis direct, passage
systématique de l’orge dans un concasseur
aplatisseur afin d’obtenir une meilleure
digestion du grain par les animaux, traite-
ment à l’urée permettant un apport
d’azote… 
Plus que jamais les résultats de la
recherche agronomique locale se doivent
d’être utilisés dans la pratique.

R. E.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l’efficacité énergétique (Cerefe) a
souligné, hier, l'importance des solutions
technologiques modernes pour la maîtrise
de la consommation énergétique, en vue
d’atteindre les objectifs du gouvernement
tracés en termes d’efficacité énergétique,
notamment au niveau des collectivités
locales. 
"Dans le cadre de l’accompagnement
technique aux collectivités locales dans la
mise en œuvre des programmes d’effica-
cité énergétique et d’énergies renouvela-
bles, le Cerefe s’est lancé dans l’évalua-
tion de l’impact de l’implémentation des
systèmes de contrôle centralisé des instal-
lations consommatrices d’énergie desti-
nées à être utilisées dans des espaces de
vie communs tels que les écoles, les mos-
quées et les édifices publics pour une ges-
tion intelligente de la demande et de la
consommation de l’énergie", a-t-il indi-
qué dans un communiqué. 
Le Cerefe a précisé avoir effectué le 1er
juin dernier une visite au niveau de la
commune de Guenzet (Sétif), où il a ins-
pecté de visu les installations déployées

au niveau de deux écoles et assisté à des
démonstrations en termes d’efficacité et
de fiabilité, afin de s’enquérir de l’impact
effectif de tels systèmes en matière d’éco-
nomie d’énergie et de valider l’opportu-
nité d’élargir leur utilisation au niveau des
collectivités locales. 
Il s'agit, selon le Cerefe, d'un projet pilote
dans le but de centraliser et réaliser des
fonctions spécifiques de contrôle et de
commande à distance, pour les installa-
tions dédiées au chauffage, à l’éclairage et
au pompage de l’eau monté au niveau de
la commune de Guenzet par une micro-
entreprise locale (DEO électronique spa)
spécialisée dans le domaine de l’acquisi-
tion des données et contrôle. 
Ayant entrepris de promouvoir ce projet
pilote en collaboration avec l'opérateur
téléphonique "Mobilis", le Cerefe a
accompagné le processus d’évaluation des
installations pilotes réalisées par cette
entreprise avec l’apport maximal des
moyens locaux et des compétences natio-
nales, a fait savoir également le communi-
qué. 
Selon le Cerefe, les évaluations "objec-
tives et étalées dans le temps" de ce projet
ont permis de "constater la réalisation des

économies de l’ordre de 30 % et de 50 %,
sur les factures de consommation de
l’électricité et du gaz respectivement". 
Il s'agit de performances en termes de
gains énergétiques enregistrées notam-
ment au niveau de deux écoles primaires,
la station d’alimentation et de distribution
d’eau potable, ainsi que l’éclairage public
relevant directement de la commune de
Guenzet, et ce, après avoir procédé aux
études et montage des capteurs, instru-
mentations spécifiques et autres action-
neurs nécessaires, au niveau des équipe-
ments impliqués. 
A cet effet, le Cerefe se dit "convaincu
que la réussite des stratégies de transition
énergétique passe inéluctablement par la
digitalisation des processus de distribu-
tion et de consommation de l’énergie à
l’échelle de l’utilisateur final". 
Tout en misant sur les solutions technolo-
giques modernes, le Commissariat encou-
rage "vivement un tel apport de compé-
tences au profit des collectivités locales et
d’autres secteurs, permettant ainsi d’at-
teindre les objectifs du gouvernement en
termes d’efficacité énergétique dans des
délais raisonnables et à moindres coûts".

C. A.

COLLECTE DE L’ORGE

L’Algérie déploie un plan spécial

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

L'importance des solutions 
technologiques soulignée

PROCÉDURES
ADMINISTRATIVES,

SANITAIRES ET DE PAIEMENT
POUR LE HADJ-2022
Prorogation 
des délais

L'Office national du pèlerinage et de la
Omra (ONPO) a annoncé, hier dans un
communiqué, la prorogation des délais
des procédures administratives et sani-
taires et de paiement du coût du hadj au
8 juin en cours. 
"Après coordination avec les différents
secteurs participant à l'organisation du
hadj, il a été décidé de proroger les
délais relatifs aux procédures adminis-
tratives et sanitaires et au paiement du
coût du hadj jusqu'à mercredi 8 juin
2022, les hadjis étant tenus de suivre les
mêmes démarches annoncées aupara-
vant", précise la même source. 
L'ONPO a appelé à "l'impératif d'accé-
lérer l'accomplissement des procédures
requises conformément aux délais
impartis", ajoute le communiqué.

R. N.



Le secteur de
l'agroalimentaire en Algérie
est la deuxième industrie
après celle des hydrocarbures
(pétrole et gaz), employant des
centaines de milliers de
travailleurs.

PAR AMAR AOUIMER 

C' est le premier importateur de
denrées agroalimentaires en
Afrique. Avec un taux de

croissance de 6 %, le secteur agroali-
mentaire public et privé représente un
investissement de plus de 2 milliards
de dollars.
Le nombre massif de plus en plus
croissant d'entreprises (plus de 500
entreprises) ayant exposé lors du
Salon international professionnel de la
production agroalimentaire, qui a lieu
à Alger, montre les atouts majeurs et
les perspectives de développement de
ce secteur stratégique pour la sécurité
alimentaire du pays. 
L'entreprise italienne Kalain Robotics
assure la livraison d'équipements
robotiques pour l'entreprise pharma-
ceutique algérienne CAM Packaking
ainsi que pour l'université de Tizi-
Ouzou.

Des robots industriels sont livrés pour
la formation des étudiants et des doc-
torants.
Ahmed Cherif Razem, ingénieur tra-
vaillant pour cette entreprise italienne,
indique qu’"en cas de besoin des
sociétés algériennes, nous construi-
sons des robots. Je traduis les besoins
de nos clients en données techniques
pour proposer des solutions adé-
quates". Etant à sa première participa-

tion à Djazagro, cette entreprise basée
à Brescia, s'est fixé deux objectifs
essentiels. 
Il s'agit de trouver des partenaires et
collaborateurs algériens dans le
domaine de la robotique pour un déve-
loppement local des technologies. Il
faut, donc, des sociétés intégratrices
de développement robotique au
niveau national. Ahmed Cherif Razem
souligne qu'il y a lieu également de

permettre le "transfert technologique

et avoir une vision des nouvelles tech-

nologies et leur intégration dans

l'agroalimentaire pour en développer

une croissance économique en Algérie

et en Afrique du Nord".
Plusieurs types de robots sont propo-
sés tels que les bras robotiques et les
robots mobiles industriels.

A. A.

Midi Libre : Dans quel secteur est
spécialisée Imeta ?
Michele Boschi : Depuis plusieurs
années, nous participons au Salon pro-
fessionnel de la production agroali-
mentaire Djazagro. Je suis responsa-
ble de la commercialisation au sein de
l'entreprise Imeta SRL qui est basée à
Parma, dans la région d'Emilia
Romagna, en Italie. Nous vendons,
depuis de nombreuses années, nos
produits aux entreprises algériennes et
étrangères.
Nous assistons toutes les conserveries
de production agroalimentaire, notam-
ment celles spécialisées dans la
tomate, la semoule, les jus et eaux.
Depuis 1963, nous sommes spéciali-
sés dans la conception et la fabrication
de produits de sertissage.
Depuis notre site de production à
Parme, au cœur de la Food Valley,
nous produisons des mandarins et des
molettes de sertissage, des équipe-
ments complets de changement de for-
mat et des outils pour la fabrication de
boîtes et de couvercles-fonds.
Au fil des années, nous avons enrichi

nos connaissances en matière de ser-
tissage et, à ce jour, nous disposons
d’un vaste fonds d'archives, de plans
de construction de mandarins et de
molettes de sertissage pour les
marques les plus diffusées au monde.

Quelles sont les entreprises algé-
riennes auxquelles vous fournissez
des équipements ? 
Nous approvisionnons principalement
l'entreprise Amor Benamor, La Belle
et d'autres sociétés. Imeta SRL fournit
routes les pièces détachées pour les
machines pour garantir une grande
efficacité de production et leur per-
mettre de remplir leurs boîtes correc-
tement. Notre entreprise touche tous
les domaines de la transformation de
boîtes agroalimentaires, notamment
les canettes et les boîtes de boissons.

Vous avez un vaste réseau de parte-
nariat et de coopération avec des
entreprises au niveau internatio-
nal…
Depuis 25 ans, je travaille avec
Patrick Lapierre, l'Algérie, la Tunisie

et le Maroc. Notre objectif consiste à
fournir des équipements neufs. 
Notre process de production permet la
fabrication de 500 boîtes par minute
pour les conserves de tomates, de
viande et de confiture. Imeta excelle

dans la science du sertissage. L'acte de
sertissage des boîtes  est une marque
de fabrication de pièces de rechange et
des pièces détachées pour toutes les
marques de machines.

propos recueillis par A. A.
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L'INDUSTRIE AGROALIMENTAIRE EN ALGÉRIE ATTIRE LES ENTREPRISES ÉTRANGÈRES 

Savoir-faire et transfert 
technologique 

MICHELE BOSCHI, RESPONSABLE COMMERCIAL IMETA SRL, À MIDI LIBRE :

“Nous fournissons des équipements
pour Amor Benamor et La Belle”

Près de 738.000 candidats,
répartis à travers 2.800
centres d’examen à l’échelle
nationale, sont attendus
demain lundi 6 juin 2022 aux
épreuves de l’examen du
brevet de l’enseignement
moyen. 

PAR IDIR AMMOUR

L’ année scolaire tire à sa fin mais,
avant des vacances bien méritées,
il faut franchir le cap des exa-

mens scolaires. Les examens blancs, qui
ont eu lieu il y a quelques jours, ont per-
mis aux candidats de surmonter leurs
trac et appréhensions et surtout d’avoir
une idée sur le déroulement des
épreuves. Cette dernière ligne droite
étant franchie dans de bonnes condi-
tions, les candidats sont mieux assuré en
ayant une petite expérience pour sur-
monter la peur du jour "J". 
Un rendez-vous donc décisif pour les
collégiens qui affronteront l'épreuve
avec une légèreté apparente cachant
toutefois un stress important. 
Donc, l'heure de vérité a sonné pour tout
ce beau monde appelé à relever le défi
et récolter ainsi les fruits des sacrifices
et  efforts consentis tout au long de l’an-
née, pour ne pas dire tout au long de la
scolarité. Les parents, quant à eux, sont
au chevet de leur progéniture pour prê-
ter assistance, 
chacun sa manière pour aider à dominer
le stress et surmonter la peur. Côté orga-
nisation, consciente de l’importance de
cet événement, aussi bien pour les

élèves et leurs professeurs que pour l'en-
semble de la communauté éducative, la
tutelle n'a rien laissé au hasard pour être
fin prête pour le jour "J". Il faut dire que
toutes les dispositions ont été prises
pour assurer le bon déroulement de cet
examen. Outre les moyens logistique et
pédagogiques, le département
d’Abdelhakim Belabed a préparé une
démarche de sécurisation pour éviter de
revivre la même situation qui a terni
l'image de l'école algérienne, à savoir la
fuite des sujets à grande échelle, crédi-
bilité oblige ! Tous les corps de sécurité
sont mobilisés pour la réussite de cet
événement scolaire ! Un travail de coor-
dination avec le ministère de l'éduca-
tion  nationale est mis en place dont des
"dispositifs opérationnels, fixes et

mobiles" pour la réussite de cette opéra-
tion inscrite dans le cadre de la sécurisa-
tion des examens. Dans le même souci,
la Protection civile a, pour sa part, mis
en place un dispositif spécial, dont la
mission est de prendre en charge l’en-
semble des préoccupations liées à la
sécurité des élèves et du personnel d’en-
cadrement. Pour rappel, le taux de réus-
site à l’examen du brevet de l’enseigne-
ment moyen  l’année dernière avait
atteint 64,46 % au niveau national. La
wilaya de Tizi-Ouzou occupe, ces der-
nières années, le haut du podium du
classement national aux résultats des
examens de fin d'année, suscitant moult
interrogations sur le secret de cette réus-
site.

I. A. 

PAR RACIM NIDAL

Le ministre de l'éducation nationale,
Abdelhakim Belabed, a appelé à la
"discipline" et au respect de l'heure
d'ouverture officielle des centres d'exa-
men par les encadreurs et les candidats
aux épreuves du Brevet d'enseignement
moyen (BEM) et du Baccalauréat (ses-
sion 2022), afin de garantir la réussite
de ces deux rendez-vous nationaux,
indiqué un communiqué du ministère. 
Lors d'une conférence nationale par
visioconférence des directeurs de l'édu-
cation et des cadres de l'administration
centrale, consacrée à la présentation des
instructions et orientations à suivre
pour garantir la réussite des différents
examens nationaux et la préparation de
la prochaine rentrée scolaire, le minis-
tre a insisté sur "l'impératif de respecter
les mesures relatives à ces deux exa-
mens nationaux et de sensibiliser les
candidats notamment quant à la disci-
pline et au respect de l'heure d'ouver-
ture officielle des centres par les enca-
dreurs et les candidats, outre les
horaires d'entrée et la réglementation

en vigueur", précise la même source. 
Ainsi, Belabed a affirmé qu'il "veillera
personnellement" sur le déroulement de
ces deux examens, dès la réception et la
sécurisation des sujets au niveau des
centres d'examen, mettant en avant les
nouvelles mesures prises par l'état pour
la lutte contre la fraude et "l'intensifica-
tion des efforts pour préserver la crédi-
bilité des examens". 
Il s'agit également, selon le ministre,
"d'assurer un climat propice aux candi-
dats parmi les personnes aux besoins
spécifiques et à ceux qui se trouvent
dans des établissements hospitaliers ou
dans des centres de réadaptation, tout
en observant le protocole sanitaire en
vigueur". Pour la réussite de ces exa-
mens, le ministre a fait état d'une aug-
mentation de 100 % de la valeur finan-
cière du repas au niveau des centres
d'examen, de collecte et de correction,
et ce après accord du Premier ministre. 
Concernant les mesures relatives à la
prochaine rentrée scolaire, Belabed a
insisté sur le nécessaire "suivi de la dis-
ponibilité du livre scolaire" au niveau
des établissements éducatifs, avant la

prochaine rentrée scolaire et la garantie
des conditions adéquates pour sa vente
au niveau de ces établissements, souli-
gnant que "les superviseurs de l'opéra-
tion de vente bénéficieront d'une prime
en vertu d'une circulaire régissant cette
opération et qui sera transmise sur le
terrain prochainement". 
Au sujet de l'allocation de 5.000 DA, le
ministre a ordonné son versement, en se
référant aux textes la régissant pour
traiter les problèmes et obstacles de son
organisation et de son déroulement. 
Evoquant le dossier de la filière des arts
dans l'enseignement secondaire général
et technologique, le ministre a appelé à
arrêter une liste des candidats désirant
rejoindre cette filière au plus tard
samedi pour entamer l'opération de
sélection conformément à la circulaire
établie à cet effet.  Concernant l'allège-
ment du poids du cartable, Belabed a
cité les mesures prises à ce propos en
application des décisions du président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune, et qui seront concrétisées
prochainement.

R. N.
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COUP D’ENVOI DES EXAMENS DU BREVET DE L’ENSEIGNEMENT MOYEN

L’heure de vérité !

.EXAMENS NATIONAUX

L’appel de la tutelle au respect 
de la "discipline" 

COTATION DES PRINCIPALES
DEVISES 

Le dinar peine 
à s’imposer

Pour le samedi 4 juin 2022, 1 euro
s’échangeait contre 155,51 dinars à
l’achat et 155,54 dinars à la vente, à la
Banque d’Algérie. Sur le marché paral-
lèle de change, l’unité de cette même
monnaie s’échange toujours dans les
environs de 214 dinars à l’achat et à 216
dinars à la vente. 
Le dollar américain sur le marché offi-
ciel de change reste dans les cotations de
ce samedi à 145,61 dinars à l’achat et
145,62 dinars à la vente. Sur le marché
parallèle, il est proposé par les cambistes
dans les environs de 200 dinars à l’achat
et 203 dinars à la vente.  Concernant le
taux de change de la livre sterling, 1
pound s’échange contre 182,40 dinars à
l’achat et 182,46 dinars à la vente, à la
Banque d’Algérie. Sur le marché paral-
lèle, l’unité de cette monnaie reste
encore chère, s’échangeant contre 250
dinars à l’achat et 253 dinars à la vente.
Du côté de la monnaie canadienne, 1
dollar canadien est proposé ce samedi 4
juin 2022 ; dans les cotations officielles,
contre 115,00 dinars à l’achat et 115,04
dinars à la vente. Sur le marché parallèle
de change, le dollar canadien s’échange
durant cette même journée contre 147
dinars à l’achat et 150 dinars à la vente.

AÉROPORT D'ALGER
Deux corps découverts

dans un avion 
d’Air Algérie

Les employés des compagnies aériennes
font souvent face à des situations pour le
moins extraordinaires mais cette fois-ci,
c’était le drame.  En effet, le personnel
de la compagnie aérienne Air Algérie et
de l’aéroport international d’Alger
Houari-Boumedien ont découvert deux
cadavres, dans la soute d’un avion d’Air
Algérie.  Les deux malheureux ont tenté
de passer les frontières internationales
illégalement. Les conditions dans les-
quelle ils se sont retrouvés dans cette
souté demeurent encore un mystère. 
L’avion a effectué un vol Alger-
Barcelone vendredi, mais ce n’est qu’au
retour en Algérie, que les employés de la
compagnie aérienne ont découvert les
deux corps.  Les deux jeunes victimes
seraient morts par suffocation, l’air man-
quant en soute. Pour l’instant, l’identité
des deux défunts n’a pas été découverte. 
Selon des informations recoupées, la
mort des jeunes hommes, âgés de 20 et
23 ans, selon les détails fournis dans un
communiqué de la Direction générale de
la Sûreté nationale,  Une enquête a été
ouverte immédiatement pour déterminer
les circonstances de ce drame, sous la
supervision du procureur de la
République près le tribunal de Dar el-
Beïda territorialement compétent. La
police scientifique est à pied d’œuvre
pour prélever les preuves matérielles,
devant appuyer les conclusions des
investigations.  Pour rappel le 9 mars
2022, un jeune clandestin algérien a tra-
versé les frontières pour la France à l’in-
térieur de la soute à bagages d’un avion
d’Air Algérie.  Partant de Constantine
depuis l’aéroport Mohamed-Boudiaf le
jeune clandestin a été découvert à l’aéro-
port Roissy-Charles-de-Gaulle. Aymene,
âgé de 16 ans, avait risqué sa vie pour
arriver en France où il a été pris en
charge par une équipe médicale de l’aé-
roport, soigné puis rapatrié vers
l’Algérie quelques jours plus tard.

R. N. 
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Une équipe médicale du
centre hospitalo-universitaire
(CHU) de Douera (Alger) a
réalisé avec succès une
opération chirurgicale par
arthroscopie (sur le genou
gauche d’un jeune de 20 ans)
à l’hôpital Brahim-Tirichine de
Ghardaïa.

C ette opération est la première du
genre au niveau de l’hôpital de
Ghardaïa, a indiqué à l’APS le

directeur de la santé de la wilaya,
Ameur Benaïssa, précisant que "ce
genre d’intervention  chirurgicale a
été concrétisée suite à l’acquisition
récemment d’un appareil d’arthrosco-
pie pour 15 millions de dinars". 
L’opération, qui a duré environ une
heure, a été "menée par un staff médi-
cal, conduit par la spécialiste en
orthopédie, Pr Hayat Cherifi, et le

maître-assistant Cheriat du CHU de
Douéra", a-t-il ajouté en relevant que
cette "intervention chirurgicale s’est
déroulée en présence de nombreux
praticiens orthopédistes locaux, dans
le cadre de la formation continue". 
L’arthroscopie est une technique chi-
rurgicale qui utilise un instrument
d’optique appelé "arthroscope" qui est
introduit dans une articulation à tra-
vers une très courte incision de moins
d’un centimètre. cette fibre optique
est reliée à un système vidéo permet-
tant au chirurgien d’explorer la totalité
d’une articulation sur un écran de
contrôle. 
Les instruments nécessaires à l’acte
chirurgical sont, eux aussi, introduits
dans l’articulation par un mini-orifice. 
cette opération chirurgicale s’inscrit
dans le cadre des conventions de
jumelage signées en février 2016 der-
nier à Alger entre des établissements
hospitaliers dans le Sud, les Hauts-
Plateaux et le nord du pays, qui ont été

interrompues suite à la propagation de
la pandémie du coronavirus. 
composée de spécialistes en orthopé-
die et anesthésistes, l’équipe du cHU
de Douera a effectué des consultations
spécialisées et prodiguera des soins
appropriés gratuitement au profit de la
population locale. 
L’occasion est ainsi propice pour pal-
lier la carence en matière de spéciali-
tés notamment dans ces localités éloi-
gnées et aussi d’épargner aux patients
de longs déplacements vers les hôpi-
taux du nord pour les soins. 
L’"objectif de ce jumelage médical est
d’améliorer l’accès aux services de
santé pour les populations isolées,
pallier le déficit en spécialistes dans
les hôpitaux de la région et d’assurer
une formation continue de leurs prati-
ciens", a fait savoir M. Benaïssa. 
cette action, qui s’est étalée sur quatre
jours, a été accompagnée de journées
de formation à l’hôpital Tirichine de
Ghardaïa.

Les travaux du premier tronçon du
projet de dédoublement de la route
reliant le port d'Oran à l'autoroute Est-
Ouest tirent à leur fin. Le projet sera
mis en service avant le début de la 19e

édition des Jeux méditerranéens, pré-
vue cet été, a-t-on appris auprès de la
direction locale des travaux publics. 
Selon la même source, les travaux de
réalisation de ce tronçon, long de huit
kilomètres (8 km), sur un total de 26
kilomètres du projet de dédoublement
de la route du port d'Oran, avancent à
un rythme accéléré et sont actuelle-
ment au stade de revêtement. Le pro-
jet sera mis en service en juin pro-
chain, soit avant le lancement de la 19e

édition des Jeux méditerranéens, pré-

vue à Oran du 25 juin au 6 juillet pro-
chains. 
Pour sa part, le directeur local des
transports, Taher Haggas, a déclaré à
l’APS que la "réception de ce tronçon
permettra d’assurer une fluidité de
circulation des poids lourds se ren-
dant au port par l'ancienne route. Ce
trafic est estimé actuellement à 1.500
camions par jour et devra passer à
3.000 camions avec la mise en service
d'un projet d'extension du dernier port
à conteneurs d'Oran".
Le premier tronçon du projet com-
prend trois couloirs dans chaque
direction. Le projet a accusé un retard
en raison du terrain difficile jouxtant
la mer, en plus de problèmes tech-

niques tels que des glissements de ter-
rain et autres, qui ont finalement été
pris en charge, selon la direction
locale des travaux publics. 
Pour rappel, le projet a récemment
bénéficié d'un montant de quatorze
(14) milliards de dinars destinés à
l’achèvement des travaux de réalisa-
tion de la double voie et des travaux.
ce qui a contribué à accélérer le
rythme de sa livraison dans les délais
impartis. 
Le projet, pris en charge par un groupe
algéro-turc "Makyol", pour un coût
global de quarante (40) milliards de
dinars, enregistre un taux d’avance-
ment de plus de 92 %.

APS
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MÉDÉA 
ouverture de 

16 points de collecte
de céréales

Seize points de collecte de céréales
seront ouverts à travers la wilaya de
Médéa dans le cadre du dispositif mis
en place par la coopérative de céréales
et de légumes secs (ccLS), au titre de
la campagne moisson battage 2022, a
indiqué un communiqué de la chambre
agricole.  Les points de collecte reste-
ront opérationnels jusqu’à début sep-
tembre pour permettre aux agriculteurs
de déposer leur production et faciliter,
ainsi, l’acheminement des céréales vers
les structures de stockage dépendant de
la coopérative de céréales et de
légumes secs, précise la chambre agri-
cole.  
En sus du complexe de stockage de
coopérative de céréales et de légumes
secs, sis à Berrouaghia, les producteurs
de céréales auront à leur disposition des
points de collectes localisés dans qua-
torze communes, dont celles de Beni-
Slimane, Ksar el-Boukhari, chellalet
el-Adhaoura, Aïn-Boucif, Tlet-Douairs
et chahbounia. 
Le même nombre de points de collecte
mobilisés lors de la précédente cam-
pagne moisson battage a été reconduit
cette année, mais dont une partie seule-
ment a fonctionné, en raison de la "fai-
ble production" qui n'a guère dépassé
les huit cent mille quintaux, contre plus
d’un million deux cent mille quintaux,
durant la campagne 2020, selon les
détails fournis par la direction locale
des services agricoles.

LAGHOUAT
Inauguration 

du nouveau tribunal
d’Aflou

Le ministre de la Justice, garde des
Sceaux, Abderrachid Tabi, a inauguré
le nouveau tribunal d’Aflou, au premier
jour de sa visite de travail et d’inspec-
tion dans la wilaya de Laghouat. 
La nouvelle structure permettra d’amé-
liorer les prestations offertes au citoyen
et d’offrir de bonnes conditions de tra-
vail aux personnels de l’appareil judi-
ciaire, a affirmé le ministre, en souli-
gnant que la mise en place d’un guichet
unique au niveau du tribunal contri-
buera à la célérité et à la transparence
des prestations, en plus de l’aménage-
ment d’accès pour les personnes aux
besoins spécifiques. 
M. Tabi a eu, lors de cette visite de tra-
vail, une rencontre avec les greffiers,
avant de faire part de l’installation
d’une commission spécialisée chargée
de l’étude du statut de ce corps judi-
ciaire en vue de son enrichissement et
d’annoncer la tenue prochaine d’une
rencontre d’évaluation avec les procu-
reurs généraux à l’échelle nationale. 
Le nouveau tribunal d’Aflou couvre
une superficie de 11.300 m2, dont 6.700
m2 bâtis, et renferme notamment  3
salles de réunions, 3 salles d’audiences,
un guichet unique, une salle des avo-
cats, et 53 bureaux.
Le ministre de la Justice poursuit mardi
sa visite de travail dans la wilaya, au
cours de laquelle il doit inaugurer le tri-
bunal de Ksar el-Hirane, et visiter le
siège de la cour de Laghouat pour s'en-
quérir de la situation de l'action judi-
ciaire à travers la wilaya. 

APS

GHARDAÏA, PREMIÈRE OPÉRATION PAR ARTHROSCOPIE

L’intervention réussie par 
une équipe du CHU de Douera

ORAN, DÉDOUBLEMENT DE LA VOIE DU PORT 

Les travaux du premier tronçon bientôt achevés



Algérie Télécom, 
Un réseau IP métropolitain 

commercial avec NEC et Juniper

Un implant corporel 
NFC pour 

les paiements 
électroniques

Huawei Algérie, 
formation de  journalistes

sur la cybersécurité

NEC Corporation, l’un des principaux fournisseurs mondiaux de services informatiques
et de transformation de réseaux et Juniper Networks, un leader des réseaux sécurisés

basés sur l’IA, ont annoncé, mercredi 25 mai 2022, avoir collaboré avec Algérie
Télécom, le leader du marché algérien des télécommunications, pour déployer son
réseau commercial métropolitain IP national modernisé pour répondre à la demande
actuelle de capacité accrue ainsi qu’aux besoins futurs induits par la 5G et la FTTx. 
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Un robot crabe plus
vrai que nature

Ce crabe à 8 pattes +2 bras peut marcher de
côté, grâce à des matériaux spécialement
développés. La technologie fonctionne en
construisant des pieds qui se souviennent de
leur forme originale. Lorsqu'elle est chauffée
avec un laser, la jambe change de forme, per-
mettant à un mouvement de se produire. Le
laser contrôle efficacement la façon dont le
robot se déplace, et c'est un moyen de
décharger certaines des sources d'alimenta-
tion et des mécanismes loin du robot. Selon le
matériau et la force du laser, certains modèles
pourraient même sauter, mais celui-ci se
déplace relativement lentement. 
Ce type de technologie est l'une des façons
dont les petits robots peuvent se déplacer et
est populaire dans le monde des nano-robots.
On pense qu'à terme, ces appareils pourront
fonctionner dans des endroits habituellement
inaccessibles, y compris le corps humain.

Un implant corporel
NFC pour 

les paiements 
électroniques

Walletmor a une solution complexe au  prob-
lème de paiement NFC : implantez une
micropuce de la taille d'un grain de riz dans
votre main.  Le même implant NFC pourrait
également déverrouiller votre téléphone,
votre ordinateur et d'autres appareils.  
Toutes sortes d'informations, telles que l'iden-
tité ou des données médicales, pourraient être
contenues dans un tel implant, et le paiement
n'est qu'une des nombreuses utilisations pos-
sibles.  Cela dit, il reste à voir combien de
personnes opteront pour cette technologie. La
société affirme qu'il ne faut que quinze (15)
minutes pour installer l'implant  et que le
temps de guérison total est d'environ quatre
(4) semaines. Peut-être que les cas d'utilisa-
tion en matière de santé ou de sécurité pour-
raient s'avérer plus convaincants pour attirer
les utilisateurs potentiels.  

Le géant de l’électroménager Dyson, principalement
connu pour sa gamme d’aspirateurs envisage de se lancer
dans la robotique. À l’occasion de la Conférence interna-
tionale sur la robotique et l’automatisation à Philadelphie,
Dyson a présenté plusieurs prototypes de robots. Le but :
donner envie à de potentiels ingénieurs en robotique de
travailler pour la marque. Lors de cette présentation, on a
pu voir plusieurs démonstrations, affichant la motricité
fine des machines. Un robot a notamment été capables de
soulever et ranger des assiettes, de passer l’aspirateur sur
un canapé ou de saisir un jouet. La société indique ainsi
qu’elle vise à développer un appareil autonome capable
d’effectuer des tâches ménagères et autres corvées. Dyson
a d’ailleurs longtemps souligné son intérêt pour l’IA et la
robotique pour étayer ses futurs produits, et propose déjà
un aspirateur équipé d’un laser.  

Il y a quelques jours, le 17 mai dernier, l’acteur et producteur Seth
Green annonçait le vol d’une partie de son portefeuille crypto.
Avec un préjudice total de 190.000€, le cinéaste a annoncé la dis-
parition de quatre tokens non-fongibles, dont un Bored Ape Yacht
Club estimé à plus de 100.000€, deux Mutant Apes et un Doodle.
Suite à une attaque phishing, Seth Green se retrouve ainsi délesté
de l’un des tokens les plus chers du marché. Le voleur n’a
évidemment pas perdu de temps, et revendu les œuvres d’art
numérique aussitôt après pour un total de 200.000€. Le nouveau
propriétaire ne s’est pour le moment pas exprimé sur cette affaire. 
La perte du Bored Ape de Seth Green est un coup dur pour l’ac-
teur, à plus d’un titre. En marge du préjudice financier, ce vol
signe aussi l’arrêt d’un film La disparition du NFT signe ainsi la
cession de sa propriété intellectuelle sur le token, qui appartient
désormais à un certain DarkWing84.

Pour inciter les sportifs à consommer plus de ses jus de
tomate, la firme japonaise Kagome a tenté de marquer les
esprits durant le Marathon de Tokyo à travers un spot
publicitaire mettant en scène un robot distributeur de
tomates. Petite particularité : ce robot de huit kilos se
porte sur les épaules durant un marathon…
Kagome a fait appel aux talents des artistes Maywa
Denki pour concevoir un petit robot distributeur de
tomates. De la taille d’un enfant, cet amusant robot dis-
pose d’un bouton pour distribuer des tomates au
marathonien pour maintenir son niveau d’énergie et
préserver son hydratation. Bien évidemment, ledit robot
n’est pas à vendre, mais il pourrait inciter bon nombre de
coureurs à consommer plus de jus de tomate. Un employé
de Kagome aurait d’ailleurs participé au marathon du 22
février avec une version allégée du Tomatan sur ses
épaules.

Un homme, soupçonné dE cambriolage près de
Toulouse en France, a été interpellé par la gen-
darmerie dans l'Ariège, moins de 24 heures après
avoir commis son forfait, et ce à quelques kilomètres
seulement du lieu du vol. Lui et un complice ont volé
deux voitures, mais ce qu'ils n'avaient pas prévu, c'est
qu'il y avait un collier connecté dans l'un des
véhicules volés ! Un collier pour chat, plus exacte-
ment. Un traceur, doté d'une puce GPS, qui permet de
savoir en temps réel où se trouve son animal préféré.
Au moment de porter plainte, les propriétaires des
voitures, et donc de l'animal, l'ont précisé aux gen-
darmes, et grâce à une application dédiée , ils ont pu
localiser la voiture, et donc les suspects. 

Des robots capables d’effectuer
des tâches ménagères ?

Un collier connecté pour... chat a permis
de retrouver un cambrioleur

Tomatan : un robot portable
distributeur de... tomates

Le vol d’un NFT Bored Ape a provoqué l’annulation
d’un film !



Alger a accueilli
le Digital

African Summit 
Plus de 1.200 décideurs et 100 entreprises
exposantes, issus de plus de 20 pays d’Afrique
et du monde entier, se sont réunis à Alger à
l’occasion du Digital African Summit, qui
s’est déroulé du 31 mai au 2 juin 2022 au
Centre international des conférences (CIC),
indique un comuniqué du Groupement algé-
rien des acteurs du numérique (Gaan), organi-
sateur de l’événement avec le soutien du
Groupe Télécom Algérie (GTA) et parrainé
par les ministères de la Poste et des
Télécommunications, de la Numérisation et
des Statistiques et le ministère délégué auprès
du Premier ministère chargé de l’économie de
la connaissance et des Startups. 
Selon la même source, le Digital African
Summit s’appuie sur les 9 éditions consécu-
tives de l’Algeria 2.0, un événement incon-
tournable du secteur des TIC qui se réinvente
avec de nouvelles ambitions continentales,
pour faire d’Alger la capitale africaine de l’in-
novation et de l’entrepreneuriat. 
"Cet événement de grande envergure se dérou-
lera dans un contexte marqué par un essor
sans précédent de l’innovation digitale et l’en-
trepreneuriat en Afrique", indique le commu-
niqué, qui rappelle qu'"en 2021, plus de 2 mil-
liards de dollars ont été levés par 564 startups.
Le montant a triplé tandis que le nombre de
startups a augmenté de 42,1 % par rapport à
2020. Le Nigeria, l’égypte, l’Afrique du Sud et
le Kenya ont accaparé la part du lion", sou-
ligne la même source, ajoutant que "l’Algérie
qui a commencé à opérer sa mue numérique
grâce à une panoplie de mesures (la création
de fonds d’investissement, des exonérations
fiscales, un allégement des procédures admi-
nistratives et des incitations au développement
numérique), souhaite marquer de son
empreinte la transformation numérique de
l’Afrique en apportant sa pierre à l’édifice."
A travers cet événement de dimension conti-
nentale, le Digital African Summit ambitionne
de renforcer les synergies.

Au programme du Digital African Summit :
60 conférences, des workshops, une immer-
sion intensive dans l’écosystème numérique
africain, des rencontres B2B, des afterworks et
des sessions de networking. 
"Le vecteur du digital est une extraordinaire
opportunité de développement pour l’Afrique,
qui voit naître de nouvelles perspectives, mais
aussi de nouveaux défis. The Digital African
Summit est l’occasion idéale pour regrouper
les acteurs des pays africains pour envisager
ensemble l’édification de projets futuristes sur
le continent et ailleurs dans le monde", a
déclaré Bachir Tadjeddine, président du
Groupement algérien des acteurs du numé-
rique (Gaan), cité dans le communiqué.
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NEC Corporation, l’un des
principaux fournisseurs
mondiaux de services
informatiques et de
transformation de
réseaux et Juniper
Networks, un leader des
réseaux sécurisés basés
sur l’IA, ont annoncé,
mercredi 25 mai 2022,
avoir collaboré avec
Algérie Télécom, le
leader du marché
algérien des
télécommunications, pour
déployer son réseau
commercial métropolitain
IP national modernisé
pour répondre à la
demande actuelle de
capacité accrue ainsi
qu’aux besoins futurs
induits par la 5G et la
FTTx. 

A lgérie Télécom a élaboré
un plan stratégique à
moyen terme pour mettre

en place un réseau de transport
avec une topologie homogénéi-
sée et optimisée ainsi que des
capacités d’automatisation qui
garantissent la bande passante et
la pérennité de son infrastructure
dans un marché en croissance. 
NEC et Juniper ont livré avec
succès le réseau métropolitain IP
de nouvelle génération d’Algérie
Télécom tout en garantissant la
qualité de service, en vue d’offrir
la meilleure expérience utilisa-
teur possible, à grande échelle. 
"La réussite du projet de moder-
nisation du réseau de métro IP
par nos partenaires, NEC
Corporation et Juniper
Networks, nous permettra d’ef-
fectuer la migration vers l’IPV6
et l’initiation de la transforma-
tion numérique, ainsi que la
mise en œuvre de l’Internet haut
débit, comme nous le souhaitons
le mieux. satisfaire les besoins
des clients d’Algérie Télécom", a
déclaré Adel Bentoumi, P.-dg
d’Algérie Télécom. 
"La croissance rapide du trafic
réseau est une indication claire
du besoin de modernisation et
d’expansion de la capacité du
réseau", a déclaré Allahoum

Hocine, responsable IP Core,
Algérie Télécom. NEC et
Juniper ont été extrêmement
attentifs à nos besoins, tant tech-
niques que commerciaux, tra-
vaillant comme une extension de
notre équipe avec leurs capacités
d’ingénierie locales exception-
nelles, ainsi que leurs efforts
inlassables pour assurer la qua-
lité de l’expérience et la livrai-
son à temps. Dans l’ensemble,
les solutions innovantes de
Juniper pour activer cette archi-
tecture cloud métropolitaine
automatisée nous ont aidés à
atteindre nos objectifs straté-
giques et à prospérer alors que
nous ouvrons la voie à la 5G.  

Promouvoir des services 
électroniques selon 

les besoins des clients
Le ministre de la Poste et des
Télécommunications, Karim
Bibi Triki, a affirmé que son sec-
teur œuvre à la promotion des
services des télécommunications
électroniques conformément à
une stratégie "intégrée" et selon
les besoins des clients. 
"L'accès aux services des télé-
communications électroniques
de très haute qualité exige le
recours aux dernières technolo-
gies et la modernisation des
infrastructures selon les normes
en vigueur à l'échelle internatio-
nal, notamment en matière de
téléphonie fixe et mobile et du
réseau internet", a fait savoir
Bibi Triki lors d'une séance plé-

nière à l'Assemblée populaire
nationale (APN) consacrée aux
questions orales sur plusieurs
membres du gouvernement. 
Rappelant, dans ce sens, les
mesures prises pour le dévelop-
pement du réseau des télécom-
munications grâce aux tech-
niques de la fibre optique, outre
les projets modernes visant à
améliorer le service de l'internet
fixe, le ministre a relevé les
efforts de son secteur pour le rac-
cordement de tous les pôles
urbains à la fibre optique en vue
de l'amélioration du service et de
l'augmentation du débit. 
Concernant l'amélioration du
service de téléphonie mobile, le
premier responsable du secteur a
insisté sur l'importance de
"rationnaliser l'utilisation des
fréquences par les opérateurs et
de fournir le service de très haut
débit en mettant en place des
dispositions incitatives aux opé-
rateurs dans ce domaine". 
Par ailleurs, le ministre a mis
l'accent sur l'impératif d'amélio-
rer le service par les opérateurs à
travers "le respect du cahier de
charges, notamment en ce qui
concerne la 4G, outre la protec-
tion des droits de l'abonné". 
Répondant à une question sur
l'accélération de la réalisation de
parcs technologiques dans les
wilayas d'Alger, d'Oran, de
Annaba et de Ouargla, le minis-
tre a rappelé toutes les études
réalisées par l'Agence nationale
des parcs technologiques,

notamment celles relatives à
l'aménagement des terrains
devant accueillir ces projets.

Signature d’une 
convention avec la BNA

pour le paiement en ligne
Algérie Télécom et la Banque
nationale d’Algérie (BNA) ont
signé une convention portant sur
le paiement en ligne des factures
téléphoniques et de l’internet
fixes via l’application mobile de
la BNA - Wimpay-BNA -. 
La convention a été signée par le
Président-directeur général
d’Algérie Télécom, Adel
Bentoumi, et le directeur général
de la BNA, Mohamed-Lamine
Lebbou. 
Dans une déclaration à la presse,
M. Bentoumi a indiqué que les
"clients d’Algérie Télécom, qui
possèdent un compte BNA et qui
sont abonnés au service de
Banque à distance e-banking,
peuvent effectuer, dorénavant, le
paiement de leurs factures télé-
phoniques ainsi que le recharge-
ment des différents abonnements
internet Idoom d’Algérie
Télécom (ADSL, Fibre et 4G
LTE), via cette application". 
Pour ce faire, il suffit de télé-
charger gratuitement l’applica-
tion Wimpay-BNA sur le Play
Store ou sur App Store et de
souscrire au service Wimpay en
introduisant les informations
relatives au compte bancaire
BNA.

Algérie Télécom, 
Un réseau IP métropolitain commercial

avec NEC et Juniper Huawei
Télécommunications
Algérie a tenu la treizième
session de formation sur
les TIC dédiées aux
journalistes. Elle a porté
sur la "Cyber sécurité". 

I ntervenant lors de cette rencon-
tre, Adnane Ben Halima, vice-
président en charge des rela-

tions publiques dans la zone
méditerranéenne de la région
Nord Afrique a fait une présenta-
tion sur la cyber sécurité et les
solutions proposées par Huawei
dans ce domaine. 
M. Ben Halima a mis l’accent sur
les technologies mises en place
pour garantir une sécurité très ren-
forcée des données dans les diffé-
rents secteurs d’activité
(Industrie, automobile, médical,
transport…) notamment avec
l’utilisation de la 5G en souli-
gnant que cette dernière n’offre
pas uniquement une connexion à
un très haut débit mais surtout une

sécurité de données très élevée. 
M. Ben Halima a, en outre, expli-
qué que Huawei a "été certifiée,
dans le domaine de la cyber sécu-
rité, par plusieurs organismes
internationaux dont certains en
Europe (Angleterre, Belgique et
Allemagne)", ajoutant que plus de
"trois milliards de personnes utili-
sent les infrastructures de Huawei
dans le monde à travers plus de
1.500 opérateurs". 
Tout en insistant sur le fait que la
cyber sécurité est une priorité
absolu chez Huawei, le vice-prési-
dent a indiqué, dans une réponse à
une question d’un journaliste, que

dans le domaine des médias,
"Huawei offre un apport impor-
tant, allant de la disponibilité et la
qualité de la connexion internet
pour les usagers a la fiabilité des
supports des données à travers les
centres de données et le cloud".
Pour sa part, le responsable de
cybersecurty & privacy protection
officer chez Huawei Algérie,
Stephen Zhang a souligné qu’"en
tant que leader mondial des solu-
tions de télécommunications,
Huawei est pleinement conscient
de l’importance de la cybersécu-
rité." Avec l’évolution et le déve-
loppement constants de l’industrie

des télécommunications et des
technologies de l’information, les
menaces et les défis en matière de
sécurité augmentent, ce qui inten-
sifie nos préoccupations en
matière de cybersécurité. 
Huawei "accordera donc beau-
coup plus d’attention à ce pro-
blème et se consacre depuis long-
temps à l’adoption de mesures
réalisables et efficaces pour amé-
liorer la sécurité de ses produits et
services, aidant ainsi les clients à
réduire et à éviter les risques de
sécurité et à renforcer la
confiance dans les activités de
Huawei", a précisé Stephen
Zhang. Huawei a participé de
manière proactive aux activités de
normalisation de la cybersécurité
des télécommunications menées
par l’UIT-T, le 3GPP et l’IETF,
etc., et a rejoint des organisations
de sécurité telles que FIRST et
s’est associée à des sociétés de
sécurité traditionnelles pour assu-
rer la cybersécurité de ses clients
et développement sain des indus-
tries.

Huawei Algérie, formation de
journalistes sur la cybersécurité

Macir Vie, une carte assurance
voyage entièrement digitale

La compagnie d’assurance
Macir Vie passe un nouveau
cap dans la digitalisation de
ses services en annonçant,
le lancement d’une carte
d’assistance en assurance
voyage entièrement déma-
térialisée, le MyM Pass,
dans le cadre de son produit
MyM Voyage. 
Désormais, toute personne
ayant souscrit une assurance MyM Voyage bénéficiera automatiquement
d’une carte d’assistance 100 % digitale, MyM Pass, téléchargeable gra-
tuitement depuis l’espace client MyMacir (MyM) sur le site internet
www.macirvie.com. Cette carte dématérialisée comprendra l’ensemble
des informations liées au souscripteur, à savoir son identité, le numéro
de sa police d’assurance, la date d’effet et d’échéance de son assurance
voyage ainsi que les coordonnées d’assistance de notre partenaire à l’in-
ternational Mapre Asistencia.  Une fois téléchargée sur son smartphone,
PC ou autre support électronique, la carte dématérialisée pourra être uti-
lisée de la même manière qu’une carte d’assistance physique. Le voya-
geur algérien pourra la présenter lors du contrôle de documents au
moment de l’enregistrement auprès des compagnies aériennes, ou à l’ar-
rivée à destination pour le contrôle des passeports, mais aussi en cas de
sinistre auprès de notre réseau d’assistance à l’étranger. Dotée d’un QR
Code, cette MyM Pass permettra à tout vérificateur de s’assurer de la
véracité des informations communiquées, via un lien sécurisé vers une
base de données numérique de la compagnie d’assurance de personnes
Macir Vie. Le lancement de cette solution constitue une première en
Algérie, avec la possibilité d’ajouter cette carte d’assistance sur l’outil
Wallet/Cartes de votre smartphone. En effet, pour la première fois, les
utilisateurs de téléphones et tablettes iOS pourront automatiquement
télécharger le MyM Pass sur leur Wallet, au même titre qu’une carte
d’embarquement, carte de fidélité ou autre type de pass, mis à disposi-
tion par de grandes compagnies à l’international. 

TikTok, intégrer des jeux 
et lancer des tests

TikTok a lancé une
phase de tests au
Vietnam dans le cadre
d’un projet d’enver-
gure qui vise à per-
mettre aux utilisateurs
de l’application de
partage de vidéos de
jouer à des jeux, ont
déclaré quatre sources
au fait du dossier.  Proposer des jeux sur sa plateforme augmente-
rait les revenus publicitaires de TikTok ainsi que le temps passé
sur l’application — l’une des plus populaires au monde avec plus
d’un milliard d’utilisateurs actifs par mois. 
Le Vietnam est un marché attractif pour les plateformes de médias
sociaux telles que TikTok, Facebook de Meta Platforms, ainsi que
Youtube et Google d’Alphabet, car près de 70 % de sa population
ont moins de 35 ans, une jeunesse férue de technologie. 
TikTok, qui appartient au chinois ByteDance, prévoit de déployer
plus largement son programme de jeux en Asie du Sud-Est, selon
les quatre sources. Deux d’entre elles ont ajouté que ce déploie-
ment pourrait avoir lieu dès le troisième trimestre. 
Les quatre sources ont refusé d’être identifiés car ces informations
n’ont pas encore été rendues publiques. 
Un représentant de TikTok a déclaré que la société a testé l’intégra-
tion de jeux HTML5 — une forme courante de mini-jeu — sur
l’application grâce à des liens avec des développeurs de jeux tiers
et des studios tels que Zynga, mais n’a pas souhaité commenter les
plans pour le Vietnam ou une application plus large. 
"Nous sommes toujours à la recherche de moyens d’enrichir notre
plateforme et testons régulièrement de nouvelles fonctionnalités et
intégrations qui apportent de la valeur à notre communauté", a
déclaré le représentant dans une communiqué envoyé par e-mail à
Reuters.  ByteDance n’a pas répondu à une demande de commen-
taire.



Algérie Télécom, 
Un réseau IP métropolitain 

commercial avec NEC et Juniper

Un implant corporel 
NFC pour 

les paiements 
électroniques

Huawei Algérie, 
formation de  journalistes

sur la cybersécurité

NEC Corporation, l’un des principaux fournisseurs mondiaux de services informatiques
et de transformation de réseaux et Juniper Networks, un leader des réseaux sécurisés

basés sur l’IA, ont annoncé, mercredi 25 mai 2022, avoir collaboré avec Algérie
Télécom, le leader du marché algérien des télécommunications, pour déployer son
réseau commercial métropolitain IP national modernisé pour répondre à la demande
actuelle de capacité accrue ainsi qu’aux besoins futurs induits par la 5G et la FTTx. 
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Un robot crabe plus
vrai que nature

Ce crabe à 8 pattes +2 bras peut marcher de
côté, grâce à des matériaux spécialement
développés. La technologie fonctionne en
construisant des pieds qui se souviennent de
leur forme originale. Lorsqu'elle est chauffée
avec un laser, la jambe change de forme, per-
mettant à un mouvement de se produire. Le
laser contrôle efficacement la façon dont le
robot se déplace, et c'est un moyen de
décharger certaines des sources d'alimenta-
tion et des mécanismes loin du robot. Selon le
matériau et la force du laser, certains modèles
pourraient même sauter, mais celui-ci se
déplace relativement lentement. 
Ce type de technologie est l'une des façons
dont les petits robots peuvent se déplacer et
est populaire dans le monde des nano-robots.
On pense qu'à terme, ces appareils pourront
fonctionner dans des endroits habituellement
inaccessibles, y compris le corps humain.

Un implant corporel
NFC pour 

les paiements 
électroniques

Walletmor a une solution complexe au  prob-
lème de paiement NFC : implantez une
micropuce de la taille d'un grain de riz dans
votre main.  Le même implant NFC pourrait
également déverrouiller votre téléphone,
votre ordinateur et d'autres appareils.  
Toutes sortes d'informations, telles que l'iden-
tité ou des données médicales, pourraient être
contenues dans un tel implant, et le paiement
n'est qu'une des nombreuses utilisations pos-
sibles.  Cela dit, il reste à voir combien de
personnes opteront pour cette technologie. La
société affirme qu'il ne faut que quinze (15)
minutes pour installer l'implant  et que le
temps de guérison total est d'environ quatre
(4) semaines. Peut-être que les cas d'utilisa-
tion en matière de santé ou de sécurité pour-
raient s'avérer plus convaincants pour attirer
les utilisateurs potentiels.  

Le géant de l’électroménager Dyson, principalement
connu pour sa gamme d’aspirateurs envisage de se lancer
dans la robotique. À l’occasion de la Conférence interna-
tionale sur la robotique et l’automatisation à Philadelphie,
Dyson a présenté plusieurs prototypes de robots. Le but :
donner envie à de potentiels ingénieurs en robotique de
travailler pour la marque. Lors de cette présentation, on a
pu voir plusieurs démonstrations, affichant la motricité
fine des machines. Un robot a notamment été capables de
soulever et ranger des assiettes, de passer l’aspirateur sur
un canapé ou de saisir un jouet. La société indique ainsi
qu’elle vise à développer un appareil autonome capable
d’effectuer des tâches ménagères et autres corvées. Dyson
a d’ailleurs longtemps souligné son intérêt pour l’IA et la
robotique pour étayer ses futurs produits, et propose déjà
un aspirateur équipé d’un laser.  

Il y a quelques jours, le 17 mai dernier, l’acteur et producteur Seth
Green annonçait le vol d’une partie de son portefeuille crypto.
Avec un préjudice total de 190.000€, le cinéaste a annoncé la dis-
parition de quatre tokens non-fongibles, dont un Bored Ape Yacht
Club estimé à plus de 100.000€, deux Mutant Apes et un Doodle.
Suite à une attaque phishing, Seth Green se retrouve ainsi délesté
de l’un des tokens les plus chers du marché. Le voleur n’a
évidemment pas perdu de temps, et revendu les œuvres d’art
numérique aussitôt après pour un total de 200.000€. Le nouveau
propriétaire ne s’est pour le moment pas exprimé sur cette affaire. 
La perte du Bored Ape de Seth Green est un coup dur pour l’ac-
teur, à plus d’un titre. En marge du préjudice financier, ce vol
signe aussi l’arrêt d’un film La disparition du NFT signe ainsi la
cession de sa propriété intellectuelle sur le token, qui appartient
désormais à un certain DarkWing84.

Pour inciter les sportifs à consommer plus de ses jus de
tomate, la firme japonaise Kagome a tenté de marquer les
esprits durant le Marathon de Tokyo à travers un spot
publicitaire mettant en scène un robot distributeur de
tomates. Petite particularité : ce robot de huit kilos se
porte sur les épaules durant un marathon…
Kagome a fait appel aux talents des artistes Maywa
Denki pour concevoir un petit robot distributeur de
tomates. De la taille d’un enfant, cet amusant robot dis-
pose d’un bouton pour distribuer des tomates au
marathonien pour maintenir son niveau d’énergie et
préserver son hydratation. Bien évidemment, ledit robot
n’est pas à vendre, mais il pourrait inciter bon nombre de
coureurs à consommer plus de jus de tomate. Un employé
de Kagome aurait d’ailleurs participé au marathon du 22
février avec une version allégée du Tomatan sur ses
épaules.

Un homme, soupçonné dE cambriolage près de
Toulouse en France, a été interpellé par la gen-
darmerie dans l'Ariège, moins de 24 heures après
avoir commis son forfait, et ce à quelques kilomètres
seulement du lieu du vol. Lui et un complice ont volé
deux voitures, mais ce qu'ils n'avaient pas prévu, c'est
qu'il y avait un collier connecté dans l'un des
véhicules volés ! Un collier pour chat, plus exacte-
ment. Un traceur, doté d'une puce GPS, qui permet de
savoir en temps réel où se trouve son animal préféré.
Au moment de porter plainte, les propriétaires des
voitures, et donc de l'animal, l'ont précisé aux gen-
darmes, et grâce à une application dédiée , ils ont pu
localiser la voiture, et donc les suspects. 

Des robots capables d’effectuer
des tâches ménagères ?

Un collier connecté pour... chat a permis
de retrouver un cambrioleur

Tomatan : un robot portable
distributeur de... tomates

Le vol d’un NFT Bored Ape a provoqué l’annulation
d’un film !
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Une équipe médicale du
centre hospitalo-universitaire
(CHU) de Douera (Alger) a
réalisé avec succès une
opération chirurgicale par
arthroscopie (sur le genou
gauche d’un jeune de 20 ans)
à l’hôpital Brahim-Tirichine de
Ghardaïa.

C ette opération est la première du
genre au niveau de l’hôpital de
Ghardaïa, a indiqué à l’APS le

directeur de la santé de la wilaya,
Ameur Benaïssa, précisant que "ce
genre d’intervention  chirurgicale a
été concrétisée suite à l’acquisition
récemment d’un appareil d’arthrosco-
pie pour 15 millions de dinars". 
L’opération, qui a duré environ une
heure, a été "menée par un staff médi-
cal, conduit par la spécialiste en
orthopédie, Pr Hayat Cherifi, et le

maître-assistant Cheriat du CHU de
Douéra", a-t-il ajouté en relevant que
cette "intervention chirurgicale s’est
déroulée en présence de nombreux
praticiens orthopédistes locaux, dans
le cadre de la formation continue". 
L’arthroscopie est une technique chi-
rurgicale qui utilise un instrument
d’optique appelé "arthroscope" qui est
introduit dans une articulation à tra-
vers une très courte incision de moins
d’un centimètre. cette fibre optique
est reliée à un système vidéo permet-
tant au chirurgien d’explorer la totalité
d’une articulation sur un écran de
contrôle. 
Les instruments nécessaires à l’acte
chirurgical sont, eux aussi, introduits
dans l’articulation par un mini-orifice. 
cette opération chirurgicale s’inscrit
dans le cadre des conventions de
jumelage signées en février 2016 der-
nier à Alger entre des établissements
hospitaliers dans le Sud, les Hauts-
Plateaux et le nord du pays, qui ont été

interrompues suite à la propagation de
la pandémie du coronavirus. 
composée de spécialistes en orthopé-
die et anesthésistes, l’équipe du cHU
de Douera a effectué des consultations
spécialisées et prodiguera des soins
appropriés gratuitement au profit de la
population locale. 
L’occasion est ainsi propice pour pal-
lier la carence en matière de spéciali-
tés notamment dans ces localités éloi-
gnées et aussi d’épargner aux patients
de longs déplacements vers les hôpi-
taux du nord pour les soins. 
L’"objectif de ce jumelage médical est
d’améliorer l’accès aux services de
santé pour les populations isolées,
pallier le déficit en spécialistes dans
les hôpitaux de la région et d’assurer
une formation continue de leurs prati-
ciens", a fait savoir M. Benaïssa. 
cette action, qui s’est étalée sur quatre
jours, a été accompagnée de journées
de formation à l’hôpital Tirichine de
Ghardaïa.

Les travaux du premier tronçon du
projet de dédoublement de la route
reliant le port d'Oran à l'autoroute Est-
Ouest tirent à leur fin. Le projet sera
mis en service avant le début de la 19e

édition des Jeux méditerranéens, pré-
vue cet été, a-t-on appris auprès de la
direction locale des travaux publics. 
Selon la même source, les travaux de
réalisation de ce tronçon, long de huit
kilomètres (8 km), sur un total de 26
kilomètres du projet de dédoublement
de la route du port d'Oran, avancent à
un rythme accéléré et sont actuelle-
ment au stade de revêtement. Le pro-
jet sera mis en service en juin pro-
chain, soit avant le lancement de la 19e

édition des Jeux méditerranéens, pré-

vue à Oran du 25 juin au 6 juillet pro-
chains. 
Pour sa part, le directeur local des
transports, Taher Haggas, a déclaré à
l’APS que la "réception de ce tronçon
permettra d’assurer une fluidité de
circulation des poids lourds se ren-
dant au port par l'ancienne route. Ce
trafic est estimé actuellement à 1.500
camions par jour et devra passer à
3.000 camions avec la mise en service
d'un projet d'extension du dernier port
à conteneurs d'Oran".
Le premier tronçon du projet com-
prend trois couloirs dans chaque
direction. Le projet a accusé un retard
en raison du terrain difficile jouxtant
la mer, en plus de problèmes tech-

niques tels que des glissements de ter-
rain et autres, qui ont finalement été
pris en charge, selon la direction
locale des travaux publics. 
Pour rappel, le projet a récemment
bénéficié d'un montant de quatorze
(14) milliards de dinars destinés à
l’achèvement des travaux de réalisa-
tion de la double voie et des travaux.
ce qui a contribué à accélérer le
rythme de sa livraison dans les délais
impartis. 
Le projet, pris en charge par un groupe
algéro-turc "Makyol", pour un coût
global de quarante (40) milliards de
dinars, enregistre un taux d’avance-
ment de plus de 92 %.

APS
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MÉDÉA 
ouverture de 

16 points de collecte
de céréales

Seize points de collecte de céréales
seront ouverts à travers la wilaya de
Médéa dans le cadre du dispositif mis
en place par la coopérative de céréales
et de légumes secs (ccLS), au titre de
la campagne moisson battage 2022, a
indiqué un communiqué de la chambre
agricole.  Les points de collecte reste-
ront opérationnels jusqu’à début sep-
tembre pour permettre aux agriculteurs
de déposer leur production et faciliter,
ainsi, l’acheminement des céréales vers
les structures de stockage dépendant de
la coopérative de céréales et de
légumes secs, précise la chambre agri-
cole.  
En sus du complexe de stockage de
coopérative de céréales et de légumes
secs, sis à Berrouaghia, les producteurs
de céréales auront à leur disposition des
points de collectes localisés dans qua-
torze communes, dont celles de Beni-
Slimane, Ksar el-Boukhari, chellalet
el-Adhaoura, Aïn-Boucif, Tlet-Douairs
et chahbounia. 
Le même nombre de points de collecte
mobilisés lors de la précédente cam-
pagne moisson battage a été reconduit
cette année, mais dont une partie seule-
ment a fonctionné, en raison de la "fai-
ble production" qui n'a guère dépassé
les huit cent mille quintaux, contre plus
d’un million deux cent mille quintaux,
durant la campagne 2020, selon les
détails fournis par la direction locale
des services agricoles.

LAGHOUAT
Inauguration 

du nouveau tribunal
d’Aflou

Le ministre de la Justice, garde des
Sceaux, Abderrachid Tabi, a inauguré
le nouveau tribunal d’Aflou, au premier
jour de sa visite de travail et d’inspec-
tion dans la wilaya de Laghouat. 
La nouvelle structure permettra d’amé-
liorer les prestations offertes au citoyen
et d’offrir de bonnes conditions de tra-
vail aux personnels de l’appareil judi-
ciaire, a affirmé le ministre, en souli-
gnant que la mise en place d’un guichet
unique au niveau du tribunal contri-
buera à la célérité et à la transparence
des prestations, en plus de l’aménage-
ment d’accès pour les personnes aux
besoins spécifiques. 
M. Tabi a eu, lors de cette visite de tra-
vail, une rencontre avec les greffiers,
avant de faire part de l’installation
d’une commission spécialisée chargée
de l’étude du statut de ce corps judi-
ciaire en vue de son enrichissement et
d’annoncer la tenue prochaine d’une
rencontre d’évaluation avec les procu-
reurs généraux à l’échelle nationale. 
Le nouveau tribunal d’Aflou couvre
une superficie de 11.300 m2, dont 6.700
m2 bâtis, et renferme notamment  3
salles de réunions, 3 salles d’audiences,
un guichet unique, une salle des avo-
cats, et 53 bureaux.
Le ministre de la Justice poursuit mardi
sa visite de travail dans la wilaya, au
cours de laquelle il doit inaugurer le tri-
bunal de Ksar el-Hirane, et visiter le
siège de la cour de Laghouat pour s'en-
quérir de la situation de l'action judi-
ciaire à travers la wilaya. 

APS

GHARDAÏA, PREMIÈRE OPÉRATION PAR ARTHROSCOPIE

L’intervention réussie par 
une équipe du CHU de Douera

ORAN, DÉDOUBLEMENT DE LA VOIE DU PORT 

Les travaux du premier tronçon bientôt achevés



Le secteur de
l'agroalimentaire en Algérie
est la deuxième industrie
après celle des hydrocarbures
(pétrole et gaz), employant des
centaines de milliers de
travailleurs.

PAR AMAR AOUIMER 

C' est le premier importateur de
denrées agroalimentaires en
Afrique. Avec un taux de

croissance de 6 %, le secteur agroali-
mentaire public et privé représente un
investissement de plus de 2 milliards
de dollars.
Le nombre massif de plus en plus
croissant d'entreprises (plus de 500
entreprises) ayant exposé lors du
Salon international professionnel de la
production agroalimentaire, qui a lieu
à Alger, montre les atouts majeurs et
les perspectives de développement de
ce secteur stratégique pour la sécurité
alimentaire du pays. 
L'entreprise italienne Kalain Robotics
assure la livraison d'équipements
robotiques pour l'entreprise pharma-
ceutique algérienne CAM Packaking
ainsi que pour l'université de Tizi-
Ouzou.

Des robots industriels sont livrés pour
la formation des étudiants et des doc-
torants.
Ahmed Cherif Razem, ingénieur tra-
vaillant pour cette entreprise italienne,
indique qu’"en cas de besoin des
sociétés algériennes, nous construi-
sons des robots. Je traduis les besoins
de nos clients en données techniques
pour proposer des solutions adé-
quates". Etant à sa première participa-

tion à Djazagro, cette entreprise basée
à Brescia, s'est fixé deux objectifs
essentiels. 
Il s'agit de trouver des partenaires et
collaborateurs algériens dans le
domaine de la robotique pour un déve-
loppement local des technologies. Il
faut, donc, des sociétés intégratrices
de développement robotique au
niveau national. Ahmed Cherif Razem
souligne qu'il y a lieu également de

permettre le "transfert technologique

et avoir une vision des nouvelles tech-

nologies et leur intégration dans

l'agroalimentaire pour en développer

une croissance économique en Algérie

et en Afrique du Nord".
Plusieurs types de robots sont propo-
sés tels que les bras robotiques et les
robots mobiles industriels.

A. A.

Midi Libre : Dans quel secteur est
spécialisée Imeta ?
Michele Boschi : Depuis plusieurs
années, nous participons au Salon pro-
fessionnel de la production agroali-
mentaire Djazagro. Je suis responsa-
ble de la commercialisation au sein de
l'entreprise Imeta SRL qui est basée à
Parma, dans la région d'Emilia
Romagna, en Italie. Nous vendons,
depuis de nombreuses années, nos
produits aux entreprises algériennes et
étrangères.
Nous assistons toutes les conserveries
de production agroalimentaire, notam-
ment celles spécialisées dans la
tomate, la semoule, les jus et eaux.
Depuis 1963, nous sommes spéciali-
sés dans la conception et la fabrication
de produits de sertissage.
Depuis notre site de production à
Parme, au cœur de la Food Valley,
nous produisons des mandarins et des
molettes de sertissage, des équipe-
ments complets de changement de for-
mat et des outils pour la fabrication de
boîtes et de couvercles-fonds.
Au fil des années, nous avons enrichi

nos connaissances en matière de ser-
tissage et, à ce jour, nous disposons
d’un vaste fonds d'archives, de plans
de construction de mandarins et de
molettes de sertissage pour les
marques les plus diffusées au monde.

Quelles sont les entreprises algé-
riennes auxquelles vous fournissez
des équipements ? 
Nous approvisionnons principalement
l'entreprise Amor Benamor, La Belle
et d'autres sociétés. Imeta SRL fournit
routes les pièces détachées pour les
machines pour garantir une grande
efficacité de production et leur per-
mettre de remplir leurs boîtes correc-
tement. Notre entreprise touche tous
les domaines de la transformation de
boîtes agroalimentaires, notamment
les canettes et les boîtes de boissons.

Vous avez un vaste réseau de parte-
nariat et de coopération avec des
entreprises au niveau internatio-
nal…
Depuis 25 ans, je travaille avec
Patrick Lapierre, l'Algérie, la Tunisie

et le Maroc. Notre objectif consiste à
fournir des équipements neufs. 
Notre process de production permet la
fabrication de 500 boîtes par minute
pour les conserves de tomates, de
viande et de confiture. Imeta excelle

dans la science du sertissage. L'acte de
sertissage des boîtes  est une marque
de fabrication de pièces de rechange et
des pièces détachées pour toutes les
marques de machines.

propos recueillis par A. A.
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L'INDUSTRIE AGROALIMENTAIRE EN ALGÉRIE ATTIRE LES ENTREPRISES ÉTRANGÈRES 

Savoir-faire et transfert 
technologique 

MICHELE BOSCHI, RESPONSABLE COMMERCIAL IMETA SRL, À MIDI LIBRE :

“Nous fournissons des équipements
pour Amor Benamor et La Belle”

Près de 738.000 candidats,
répartis à travers 2.800
centres d’examen à l’échelle
nationale, sont attendus
demain lundi 6 juin 2022 aux
épreuves de l’examen du
brevet de l’enseignement
moyen. 

PAR IDIR AMMOUR

L’ année scolaire tire à sa fin mais,
avant des vacances bien méritées,
il faut franchir le cap des exa-

mens scolaires. Les examens blancs, qui
ont eu lieu il y a quelques jours, ont per-
mis aux candidats de surmonter leurs
trac et appréhensions et surtout d’avoir
une idée sur le déroulement des
épreuves. Cette dernière ligne droite
étant franchie dans de bonnes condi-
tions, les candidats sont mieux assuré en
ayant une petite expérience pour sur-
monter la peur du jour "J". 
Un rendez-vous donc décisif pour les
collégiens qui affronteront l'épreuve
avec une légèreté apparente cachant
toutefois un stress important. 
Donc, l'heure de vérité a sonné pour tout
ce beau monde appelé à relever le défi
et récolter ainsi les fruits des sacrifices
et  efforts consentis tout au long de l’an-
née, pour ne pas dire tout au long de la
scolarité. Les parents, quant à eux, sont
au chevet de leur progéniture pour prê-
ter assistance, 
chacun sa manière pour aider à dominer
le stress et surmonter la peur. Côté orga-
nisation, consciente de l’importance de
cet événement, aussi bien pour les

élèves et leurs professeurs que pour l'en-
semble de la communauté éducative, la
tutelle n'a rien laissé au hasard pour être
fin prête pour le jour "J". Il faut dire que
toutes les dispositions ont été prises
pour assurer le bon déroulement de cet
examen. Outre les moyens logistique et
pédagogiques, le département
d’Abdelhakim Belabed a préparé une
démarche de sécurisation pour éviter de
revivre la même situation qui a terni
l'image de l'école algérienne, à savoir la
fuite des sujets à grande échelle, crédi-
bilité oblige ! Tous les corps de sécurité
sont mobilisés pour la réussite de cet
événement scolaire ! Un travail de coor-
dination avec le ministère de l'éduca-
tion  nationale est mis en place dont des
"dispositifs opérationnels, fixes et

mobiles" pour la réussite de cette opéra-
tion inscrite dans le cadre de la sécurisa-
tion des examens. Dans le même souci,
la Protection civile a, pour sa part, mis
en place un dispositif spécial, dont la
mission est de prendre en charge l’en-
semble des préoccupations liées à la
sécurité des élèves et du personnel d’en-
cadrement. Pour rappel, le taux de réus-
site à l’examen du brevet de l’enseigne-
ment moyen  l’année dernière avait
atteint 64,46 % au niveau national. La
wilaya de Tizi-Ouzou occupe, ces der-
nières années, le haut du podium du
classement national aux résultats des
examens de fin d'année, suscitant moult
interrogations sur le secret de cette réus-
site.

I. A. 

PAR RACIM NIDAL

Le ministre de l'éducation nationale,
Abdelhakim Belabed, a appelé à la
"discipline" et au respect de l'heure
d'ouverture officielle des centres d'exa-
men par les encadreurs et les candidats
aux épreuves du Brevet d'enseignement
moyen (BEM) et du Baccalauréat (ses-
sion 2022), afin de garantir la réussite
de ces deux rendez-vous nationaux,
indiqué un communiqué du ministère. 
Lors d'une conférence nationale par
visioconférence des directeurs de l'édu-
cation et des cadres de l'administration
centrale, consacrée à la présentation des
instructions et orientations à suivre
pour garantir la réussite des différents
examens nationaux et la préparation de
la prochaine rentrée scolaire, le minis-
tre a insisté sur "l'impératif de respecter
les mesures relatives à ces deux exa-
mens nationaux et de sensibiliser les
candidats notamment quant à la disci-
pline et au respect de l'heure d'ouver-
ture officielle des centres par les enca-
dreurs et les candidats, outre les
horaires d'entrée et la réglementation

en vigueur", précise la même source. 
Ainsi, Belabed a affirmé qu'il "veillera
personnellement" sur le déroulement de
ces deux examens, dès la réception et la
sécurisation des sujets au niveau des
centres d'examen, mettant en avant les
nouvelles mesures prises par l'état pour
la lutte contre la fraude et "l'intensifica-
tion des efforts pour préserver la crédi-
bilité des examens". 
Il s'agit également, selon le ministre,
"d'assurer un climat propice aux candi-
dats parmi les personnes aux besoins
spécifiques et à ceux qui se trouvent
dans des établissements hospitaliers ou
dans des centres de réadaptation, tout
en observant le protocole sanitaire en
vigueur". Pour la réussite de ces exa-
mens, le ministre a fait état d'une aug-
mentation de 100 % de la valeur finan-
cière du repas au niveau des centres
d'examen, de collecte et de correction,
et ce après accord du Premier ministre. 
Concernant les mesures relatives à la
prochaine rentrée scolaire, Belabed a
insisté sur le nécessaire "suivi de la dis-
ponibilité du livre scolaire" au niveau
des établissements éducatifs, avant la

prochaine rentrée scolaire et la garantie
des conditions adéquates pour sa vente
au niveau de ces établissements, souli-
gnant que "les superviseurs de l'opéra-
tion de vente bénéficieront d'une prime
en vertu d'une circulaire régissant cette
opération et qui sera transmise sur le
terrain prochainement". 
Au sujet de l'allocation de 5.000 DA, le
ministre a ordonné son versement, en se
référant aux textes la régissant pour
traiter les problèmes et obstacles de son
organisation et de son déroulement. 
Evoquant le dossier de la filière des arts
dans l'enseignement secondaire général
et technologique, le ministre a appelé à
arrêter une liste des candidats désirant
rejoindre cette filière au plus tard
samedi pour entamer l'opération de
sélection conformément à la circulaire
établie à cet effet.  Concernant l'allège-
ment du poids du cartable, Belabed a
cité les mesures prises à ce propos en
application des décisions du président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune, et qui seront concrétisées
prochainement.

R. N.
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COUP D’ENVOI DES EXAMENS DU BREVET DE L’ENSEIGNEMENT MOYEN

L’heure de vérité !

.EXAMENS NATIONAUX

L’appel de la tutelle au respect 
de la "discipline" 

COTATION DES PRINCIPALES
DEVISES 

Le dinar peine 
à s’imposer

Pour le samedi 4 juin 2022, 1 euro
s’échangeait contre 155,51 dinars à
l’achat et 155,54 dinars à la vente, à la
Banque d’Algérie. Sur le marché paral-
lèle de change, l’unité de cette même
monnaie s’échange toujours dans les
environs de 214 dinars à l’achat et à 216
dinars à la vente. 
Le dollar américain sur le marché offi-
ciel de change reste dans les cotations de
ce samedi à 145,61 dinars à l’achat et
145,62 dinars à la vente. Sur le marché
parallèle, il est proposé par les cambistes
dans les environs de 200 dinars à l’achat
et 203 dinars à la vente.  Concernant le
taux de change de la livre sterling, 1
pound s’échange contre 182,40 dinars à
l’achat et 182,46 dinars à la vente, à la
Banque d’Algérie. Sur le marché paral-
lèle, l’unité de cette monnaie reste
encore chère, s’échangeant contre 250
dinars à l’achat et 253 dinars à la vente.
Du côté de la monnaie canadienne, 1
dollar canadien est proposé ce samedi 4
juin 2022 ; dans les cotations officielles,
contre 115,00 dinars à l’achat et 115,04
dinars à la vente. Sur le marché parallèle
de change, le dollar canadien s’échange
durant cette même journée contre 147
dinars à l’achat et 150 dinars à la vente.

AÉROPORT D'ALGER
Deux corps découverts

dans un avion 
d’Air Algérie

Les employés des compagnies aériennes
font souvent face à des situations pour le
moins extraordinaires mais cette fois-ci,
c’était le drame.  En effet, le personnel
de la compagnie aérienne Air Algérie et
de l’aéroport international d’Alger
Houari-Boumedien ont découvert deux
cadavres, dans la soute d’un avion d’Air
Algérie.  Les deux malheureux ont tenté
de passer les frontières internationales
illégalement. Les conditions dans les-
quelle ils se sont retrouvés dans cette
souté demeurent encore un mystère. 
L’avion a effectué un vol Alger-
Barcelone vendredi, mais ce n’est qu’au
retour en Algérie, que les employés de la
compagnie aérienne ont découvert les
deux corps.  Les deux jeunes victimes
seraient morts par suffocation, l’air man-
quant en soute. Pour l’instant, l’identité
des deux défunts n’a pas été découverte. 
Selon des informations recoupées, la
mort des jeunes hommes, âgés de 20 et
23 ans, selon les détails fournis dans un
communiqué de la Direction générale de
la Sûreté nationale,  Une enquête a été
ouverte immédiatement pour déterminer
les circonstances de ce drame, sous la
supervision du procureur de la
République près le tribunal de Dar el-
Beïda territorialement compétent. La
police scientifique est à pied d’œuvre
pour prélever les preuves matérielles,
devant appuyer les conclusions des
investigations.  Pour rappel le 9 mars
2022, un jeune clandestin algérien a tra-
versé les frontières pour la France à l’in-
térieur de la soute à bagages d’un avion
d’Air Algérie.  Partant de Constantine
depuis l’aéroport Mohamed-Boudiaf le
jeune clandestin a été découvert à l’aéro-
port Roissy-Charles-de-Gaulle. Aymene,
âgé de 16 ans, avait risqué sa vie pour
arriver en France où il a été pris en
charge par une équipe médicale de l’aé-
roport, soigné puis rapatrié vers
l’Algérie quelques jours plus tard.

R. N. 
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L’arrêté pris lundi dernier par
le ministre de l’Intérieur,
Antoine Felix Diome, qui
disqualifie la liste de la
coalition (d’opposition) Yewwi
Askan Wi, au motif principal
qu’elle serait incomplète, cet
arrêté pointe une situation de
cacophonie.

P irouette ou manœuvre, en tout
cas les élections législatives du
31 juillet voyagent déjà en terra

incognita. À cela s’ajoutent des doutes
sur une possible instrumentalisation
du ministre de l’Intérieur dont l’objec-
tif pourrait être de débarrasser le
régime de Macky Sall de tout poten-
tiel concurrent, dont le leader de
Pastef, Ousmane Sonko, qui tire à lui
tout seul tout un conglomérat de lea-
ders de l’opposition. Si les grands
ténors de l’opposition étaient privés
d’élection, ce serait une grosse
période de disette pour le Yewwi
puisqu’ils ne pourraient compter que
sur les listes départementales. Des
ténors comme Sonko, Aïda Mbodj,
Déthié Fall, Habib Sy, entre autres, ne

seraient pas à l’Assemblée nationale.
Cette coalition ne pourrait pas, non
plus, prétendre à un groupe parlemen-
taire et encore moins à une majorité au
Parlement. Une - parenthèse politique
- qui pourrait durer cinq ans.  
Le site d’information Seneplus hausse
le ton… il dénonce "la déliquescence
de notre système électoral qui a subi
les contrecoups de tripatouillages
multiples aussi bien de la constitution
que du code électoral. (…) Un imbro-
glio inextricable et plein d’incerti-

tudes pouvant conduire non seulement
à une élection vidée de tout son sens
mais aussi à des confrontations poli-
tiques incontrôlées aux allures de
putsch militaire. Ce risque est d’au-
tant plus réel, pointe encore Seneplus,
que le président de la République
semble jeter de l’huile sur le feu, en
entretenant le flou sur sa volonté de
briguer un troisième mandat (…).
Face à ces risques grandissants pour
la paix civile, l’ensemble des forces
d’opposition doivent faire bloc pour

s’opposer à une dictature rampante
(…)."
En attendant, le mandataire de la
coalition Yewwi Askan Wi, Déthié
Fall, s’est rendu au Conseil constitu-
tionnel. Il y a déposé trois recours.
L’opposition sera-t-elle entendue par
la haute juridiction ?  

SÉNÉGAL

Des législatives sous haute tension

Le vice-président Dinamou Daram,
fondateur du Parti socialiste sans fron-
tières, formation de l'opposition radi-
cale aux autorités de la transition, a
organisé ce mardi 31 mai 2022 un
congrès extraordinaire à Bongor, dans
le sud du pays. Lors de ce rendez-vous
les participants ont destitué son prési-
dent Yaya Dillo, au profit du premier.
Or, Yaya Dillo avait radié en début de
semaine Dinamou Daram et une
dizaine de membres du bureau du
mouvement. Il conteste toute légiti-
mité aux congressistes. 
C'est Dinamou Daram qui avait
accueilli Yaya Dillo au PSF l'an der-
nier. Il l'accuse désormais de dérive
autoritaire. Pire, Yaya Dillo négocie-

rait avec des rebelles et des intégristes
: "C’est un radicaliste islamique et il
semble nous envoyer sur un terrain
très, très glissant. Il voulait que les
membres du bureau puissent simple-
ment le suivre comme des moutons.
Nous avons affaire à un bandit, à un
rebelle, à celui qui veut par tous les
moyens prendre le pouvoir y compris
la force. Et nous réfutons cela".
Dinamou Daram se prévaut du soutien
des deux tiers des membres du bureau
politique. Mais c'est aussi ce que dit
Yaya Dillo, qui a supprimé lundi le
poste de vice-président et radié une
dizaine de personnes. 
En conflit familial et politique avec
les chefs de la transition, il repousse

les accusations. Dinamou Daram l'au-
rait trahi, et aurait fini par "céder à la
tentation" d'un ralliement négocié aux
autorités : 
"Il a même pris le soin d’enregistrer
les différents émissaires du régime, il
m’a envoyé des messages vocaux, et
malheureusement, il est tombé dans la
tentation. Il a appliqué la même stra-
tégie qu’il me disait qu’on a proposé,
tel un simulacre de congrès, et puis
déclaré l’exclusion de Yaya."
Pour Yaya Dillo, le congrès de Bongor
a été convoqué hors du règlement
interne. Il n'a donc aucune valeur. Il
continue de se considérer comme le
président du PSF.

Le gouvernement britannique a com-
mencé à informer des migrants arrivés
illégalement au Royaume-Uni qu’ils
seront envoyés au Rwanda. Un pre-
mier vol est prévu le 14 juin malgré les
risques de recours, a annoncé le minis-
tère de l’Intérieur.  Dès l’annonce de
ce plan hautement controversé à la mi-
avril, le Premier ministre Boris
Johnson – attendu dans la capitale
rwandaise Kigali fin juin pour le som-
met du Commonwealth – avait anti-
cipé des actions en justice de la part de
groupes de défense des droits
humains. L’accord vise ainsi à dissua-
der les traversées clandestines de la

Manche en pleine augmentation.  Les
personnes expulsées vers le Rwanda
pourront y refaire leur vie en toute
sécurité. Londres financera dans un
premier temps le dispositif à hauteur
de 120 millions de livres (141 millions
d’euros). Le gouvernement rwandais a
précisé de son côté qu’il proposerait
aux migrants la possibilité "de s’ins-
taller de manière permanente au
Rwanda s’ils le souhaitent". 
L’accord permettant au Royaume-Uni
d’envoyer des migrants et des deman-
deurs d’asile au Rwanda a suscité de
vives critiques de groupes de défense
des droits humains, de personnalités

de l’opposition dans les deux pays et
même des Nations unies.  L’une des
associations envisageant un recours a
répondu à l’annonce du gouvernement
britannique mardi en soulignant que
celle-ci précède les célébrations orga-
nisées pour les 70 ans de règne de la
reine Elizabeth II. "Quelle manière de
marquer le week-end du jubilé, en
disant à des victimes de torture et d’es-
clavage qui ont parcouru des milliers
de miles pour un lieu sûr qu’elles vont
être expulsées vers une dictature", a
ironisé sur Twitter, Bella Sankey,
directrice de Detention Action.

Agences

TCHAD

Crise au sein de l’opposition
autour de Yaya Dillo

ROYAUME-UNI

Des migrants envoyés au Rwanda?

TURQUIE
Erdogan ravive les

tensions avec
l’Occident

Alors que la guerre en Ukraine a ren-
floué le crédit diplomatique de la
Turquie, la voici maintenant soupçonnée
d’utiliser cet avantage pour faire ressur-
gir ses rancœurs envers plusieurs alliés. 
Au regard des standards de Recep
Tayyip Erdogan, 2021 fut une année
calme entre Ankara et ses partenaires
occidentaux. Une éclaircie, ou un répit,
après deux années orageuses pendant
lesquelles le président turc avait pris
livraison d’un système de défense anti-
aérienne russe (les S-400), lancé une
offensive contre les forces kurdes en
Syrie, envoyé des bateaux flanqués de
flottilles militaires en quête d’hydrocar-
bures dans des eaux contestées de l’est
de la Méditerranée, défié un navire fran-
çais au large de la Libye, insulté
Emmanuel Macron en doutant de sa
santé mentale… Entre autres.
Les sanctions sont tombées sur ce pays
membre de l’Otan depuis 1952, mais
décrit désormais comme "déloyal et
agressif, provocateur ou expansion-
niste". Les États-Unis l’ont exclu du
programme de fabrication de l’avion de
chasse F-35, réclamant son renoncement
aux S-400 russes. Plusieurs États euro-
péens l’ont privé de ventes d’armes pour
dénoncer son incursion militaire en
Syrie. 
Par ailleurs le Président turc Recep
Tayyip Erdogan a affirmé, lundi 30 mai,
au chef de l'État russe Vladimir Poutine
qu'il était "impératif" d'établir une zone
sûre le long de la frontière turco-
syrienne, a annoncé la présidence
turque. 
Lors d'un entretien téléphonique, le chef
de l'État turc a rappelé à son homologue
russe qu'une zone "nettoyée du terro-
risme", de 30 kilomètres de large le long
de la frontière turco-syrienne, a été pré-
vue par un accord signé en 2019 entre
Ankara et Moscou mais qu'elle n'avait
jamais vu le jour.  

Agences
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Après le blé, l’orge fait l’objet
d’une attention toute
particulière en Algérie. 
Pour les pouvoirs publics, il
s’agit d’assurer les besoins
alimentaires des 28 millions de
moutons que compte le pays.
PAR RIAD EL HADI 

A ussi, en cette période de moisson,
les producteurs sont particulière-
ment choyés. On peut se demander

si l’opération de séduction engagée par les
services agricoles réussira. 
Fin mai, à M’sila au niveau d’un hangar
de la Coopérative de céréales et de
légumes secs (CCLS), sous l’action d’un
vérin, la benne d’un camion se soulève
progressivement. 
Le chargement s’écoule, c’est de l’orge.
Tout autour des tas de grains.
L’agriculteur Badredine Hamache, la tren-
taine, confie à Ennahar TV : "On ramène
notre récolte, on pèse et on vide nos
remorques. En moins d’une demi-heure
toutes les formalités sont accomplies et on
repart". Soufiane Zeghada, le directeur,
indique que depuis de début de la cam-
pagne ce sont plus de 7.500 quintaux
d’orge qui ont été collectés. 
Il précise : "C’est plus que les années pré-
cédentes". Pour Taïeb Boutbek, président
de la commission locale de suivi de la
camapagne moisson : "On travaille
24h/24h par équipe selon les instructions
du wali". Même scène mise en ligne par la
CCLS de Djelfa. Un camion lourdement
chargé s’approche du pont-bascule pour la
pesée. Ensuite, dans un nuage de pous-
sière, il vide sa remorque dans la fosse du
silo à grains. 
Un employé saisit une poignée de grains,
c’est de l’orge. Une fois son chargement
vidé, le camion repart immédiatement
vers les champs. 
L’orge est collectée par les CCLS puis
revendue vers les régions d’élevage. Une
partie de la collecte est destinée à la pro-
duction de semences certifiées. À cette
fin, les CCLS sont équipées de station de
tri et de traitement, qui leur permettent de
produire des semences certifiées. 

Celles-ci sont indemnes de graines de
mauvaises herbes et sont protégées des
maladies par des fongicides. Même si des
dysfonctionnements sont parfois relevés,
ces semences constituent un progrès
considérable et elles sont très demandées
à l’automne. La sécheresse de la cam-
pagne agricole écoulée a provoqué une
réduction de l’offre. Au plus fort de la
crise, alors que les CCLS achetaient le
quintal à 2.100 DA, l’orge se vendait
jusqu’à 4.500 DA sur le marché parallèle.
"Même à ce prix-là, on n’en trouve pas",
déclaraient des éleveurs. Autant dire que
dans ces conditions, les producteurs algé-
riens d’orge ont préféré vendre leur
récolte aux éleveurs. Même si c’est l’ar-
gent public, sous la forme du crédit de
campagne Rfig, qui leur avait permis de
financer leur culture.

Risque de pénurie
de semences d’orge 

Les CCLS chargées de la production de
semences certifiées ont été confrontées à
une réduction de la collecte. Il y avait
risque de perdre les variétés locales dont
les célèbres "tichedrett" et "saïda" si un
minimum de quintaux n’était pas réservé
pour les semences. C’est dans ce contexte

que l’an passé, le ministère de
l’Agriculture et du Développement rural a
mis en place des couloirs verts et octroyé
une aide matérielle aux producteurs
d’orge. Mais il a ajouté une condition: que
ceux-ci s’engagent à vendre une partie de
leur orge aux CCLS. Les couloirs verts
consistent à donner la priorité aux agricul-
teurs livrant leur production d’orge aux
CCLS. Pour ces producteurs, plus de ces
files d’attente qui peuvent durer 48 heures
pour décharger leurs récoltes. Leurs
remorques remplies d’orge va directement
sur le pont-bascule pour la pesée. À la
moisson, il n’est pas rare de voir d’inter-
minables files de camions et de remorques
de blé patientant stoïquement devant les
CCLS. Or, camions et remorques sont
généralement loués, tout retard renchérit
le coût du transport. Leur immobilisation
se répercute sur la récolte car les moisson-
neuses-batteuses sont obligées de s’arrêter
faute de remorques. À la fin, ce retard se
traduit par des pertes liées à l’égrenage
naturel mais aussi aux attaques de moi-
neaux et de rongeurs.

L’orge moissonnée
gratuitement par les CCLS 

En mai, lors de la réunion préparatoire à la

campagne de moisson, le ministre de
l’Agriculture a annoncé la reconduite de
l’opération couloir vert initiée par son
prédécesseur. 
Il a également annoncé que les agricul-
teurs s’engageant à vendre leur récolte
d’orge aux CCLS bénéficieraient de la
gratuité des opérations de moisson et de
transport. 
Il s’agit-là d’une première. En parallèle, le
ministre a insisté sur la poursuite de la
politique du guichet unique au niveau des
points de collecte. Cette mesure permet de
payer rapidement les agriculteurs.
Autre argument de poids. Les CCLS ont
relevé le prix d’achat du quintal d’orge
qui est passé à 3.400 dinars.

Une innovation des services
agricoles 

Pour Djamel Benaïchouche, ingénieur
conseil à Tiaret, "l’orge manque cruelle-
ment dans les CCLS, c’est un problème
qui date depuis au moins deux ans du fait
que sur le marché parallèle l’orge coûte
1,5 son prix de cession à la coopérative".
Pour cet observateur "malgré toutes ces
décisions incitatives, je suis sceptique
quant à la livraison de l’orge". Le bilan
sera à tirer à la fin de la campagne. 
Jusqu’à présent, l’octroi de subventions se
faisait sans aucune contrepartie, si ce n’est
celle de produire. Aujourd’hui, il est
conditionné au versement de la récolte à la
CCLS. 
Au delà des seules subventions, d’autres
moyens d’action existent afin de réduire
la tension sur l’orge: augmentation du ren-
dement par usage du semis direct, passage
systématique de l’orge dans un concasseur
aplatisseur afin d’obtenir une meilleure
digestion du grain par les animaux, traite-
ment à l’urée permettant un apport
d’azote… 
Plus que jamais les résultats de la
recherche agronomique locale se doivent
d’être utilisés dans la pratique.

R. E.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l’efficacité énergétique (Cerefe) a
souligné, hier, l'importance des solutions
technologiques modernes pour la maîtrise
de la consommation énergétique, en vue
d’atteindre les objectifs du gouvernement
tracés en termes d’efficacité énergétique,
notamment au niveau des collectivités
locales. 
"Dans le cadre de l’accompagnement
technique aux collectivités locales dans la
mise en œuvre des programmes d’effica-
cité énergétique et d’énergies renouvela-
bles, le Cerefe s’est lancé dans l’évalua-
tion de l’impact de l’implémentation des
systèmes de contrôle centralisé des instal-
lations consommatrices d’énergie desti-
nées à être utilisées dans des espaces de
vie communs tels que les écoles, les mos-
quées et les édifices publics pour une ges-
tion intelligente de la demande et de la
consommation de l’énergie", a-t-il indi-
qué dans un communiqué. 
Le Cerefe a précisé avoir effectué le 1er
juin dernier une visite au niveau de la
commune de Guenzet (Sétif), où il a ins-
pecté de visu les installations déployées

au niveau de deux écoles et assisté à des
démonstrations en termes d’efficacité et
de fiabilité, afin de s’enquérir de l’impact
effectif de tels systèmes en matière d’éco-
nomie d’énergie et de valider l’opportu-
nité d’élargir leur utilisation au niveau des
collectivités locales. 
Il s'agit, selon le Cerefe, d'un projet pilote
dans le but de centraliser et réaliser des
fonctions spécifiques de contrôle et de
commande à distance, pour les installa-
tions dédiées au chauffage, à l’éclairage et
au pompage de l’eau monté au niveau de
la commune de Guenzet par une micro-
entreprise locale (DEO électronique spa)
spécialisée dans le domaine de l’acquisi-
tion des données et contrôle. 
Ayant entrepris de promouvoir ce projet
pilote en collaboration avec l'opérateur
téléphonique "Mobilis", le Cerefe a
accompagné le processus d’évaluation des
installations pilotes réalisées par cette
entreprise avec l’apport maximal des
moyens locaux et des compétences natio-
nales, a fait savoir également le communi-
qué. 
Selon le Cerefe, les évaluations "objec-
tives et étalées dans le temps" de ce projet
ont permis de "constater la réalisation des

économies de l’ordre de 30 % et de 50 %,
sur les factures de consommation de
l’électricité et du gaz respectivement". 
Il s'agit de performances en termes de
gains énergétiques enregistrées notam-
ment au niveau de deux écoles primaires,
la station d’alimentation et de distribution
d’eau potable, ainsi que l’éclairage public
relevant directement de la commune de
Guenzet, et ce, après avoir procédé aux
études et montage des capteurs, instru-
mentations spécifiques et autres action-
neurs nécessaires, au niveau des équipe-
ments impliqués. 
A cet effet, le Cerefe se dit "convaincu
que la réussite des stratégies de transition
énergétique passe inéluctablement par la
digitalisation des processus de distribu-
tion et de consommation de l’énergie à
l’échelle de l’utilisateur final". 
Tout en misant sur les solutions technolo-
giques modernes, le Commissariat encou-
rage "vivement un tel apport de compé-
tences au profit des collectivités locales et
d’autres secteurs, permettant ainsi d’at-
teindre les objectifs du gouvernement en
termes d’efficacité énergétique dans des
délais raisonnables et à moindres coûts".

C. A.

COLLECTE DE L’ORGE

L’Algérie déploie un plan spécial

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

L'importance des solutions 
technologiques soulignée

PROCÉDURES
ADMINISTRATIVES,

SANITAIRES ET DE PAIEMENT
POUR LE HADJ-2022
Prorogation 
des délais

L'Office national du pèlerinage et de la
Omra (ONPO) a annoncé, hier dans un
communiqué, la prorogation des délais
des procédures administratives et sani-
taires et de paiement du coût du hadj au
8 juin en cours. 
"Après coordination avec les différents
secteurs participant à l'organisation du
hadj, il a été décidé de proroger les
délais relatifs aux procédures adminis-
tratives et sanitaires et au paiement du
coût du hadj jusqu'à mercredi 8 juin
2022, les hadjis étant tenus de suivre les
mêmes démarches annoncées aupara-
vant", précise la même source. 
L'ONPO a appelé à "l'impératif d'accé-
lérer l'accomplissement des procédures
requises conformément aux délais
impartis", ajoute le communiqué.

R. N.
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FOOTBALL, CHAMPIONNAT DE LIGUE 1

Lutte à distance pour 
le podium et le maintien

La 33e et avant-dernière
journée du championnat de
Ligue 1 de football, prévue
aujourd’hui, sera marquée par
une lutte à distance pour le
podium et le maintien, au
moment où le CR Belouizdad,
sacré champion avant terme,
recevra le NC Magra pour
soigner son capital points.

L a jS Kabylie (2e, 60 pts), auteur
de quatre succès de rang, partira
favorite dans son antre du 1er-

novembre de Tizi-Ouzou, face au CS
Constantine (6e, 49 pts), qui a réussi
mercredi à mettre fin à une mauvaise
série de cinq matchs sans victoire en
l'emportant à la maison face à l'ES
Sétif (1-0).
Une victoire des Canaris leur perme-
ttra de conforter leur position de
dauphin, eux qui ont besoin d'un seul
point pour assurer leur participation
en Ligue des champions. La jS
Saoura (3e, 54 pts), battue mercredi
en déplacement face au MC Oran (2-
1), aura une belle occasion de se
racheter et empocher le gain du

match, à l'occasion de la réception
du NA Husseïn-Dey (16e, 22 pts),
déjà relégué en Ligue 2 amateurs.
De son côté, l'USM Alger (4e, 51
pts), auteur d'une remontée spectac-
ulaire dans le classement depuis la

prise en mains de l'entraîneur maro-
cain Djamil Benouahi avec quatre
succès de suite, recevra l'Olympique
Médéa (15e , 35 pts), dans un match
qui devrait revenir a priori aux
Rouge et Noir.

L'équipe nationale de football,
devrait disputer un match amical
préparatoire face à son homologue
iranienne, le dimanche 12 juin à
Doha, en vue des prochaines
échéances, a indiqué vendredi le
chargé de communication de la
Fédération algérienne (Faf), Salah-
Bey Aboud.
"Nous avons trouvé un accord avec
la Fédération pour la programma-
tion d'un match amical le 12 juin à
Doha. Il reste quelques détails
administratifs avant l'annonce offi-
cielle", a-t-il indiqué sur les ondes
de la Radio nationale. Avant le

match face à l'Iran, l'un des qualifiés
pour le prochain Mondial 2022 au
Qatar (21 novembre - 18 décembre),
la sélection algérienne entamera les
qualifications (Gr. F) de la Coupe
d'Afrique des nations Can-2023, en
recevant d'abord l'Ouganda samedi
au stade du 5-juillet d'Alger à 20 h,
avant de se déplacer à Dar Es-
Salaam pour y défier la Tanzanie le
mercredi 8 juin, pour le compte de la
2e journée. Le Niger est l'autre pen-
sionnaire du groupe.
L'Algérie et l'Iran s'étaient déjà ren-
contrées le 27 mars 2018, en match
amical disputé à Graz (Autriche),

remporté par les Iraniens (2-1). Lors
de la conférence de presse tenue
lundi au centre technique national
de Sidi Moussa, le sélectionneur
national, Djamel Belmadi, a exprimé
son désir de jouer ce match amical,
pour donner aux 7 nouveaux joueurs
convoqués de temps de jeu. Pour
rappel, l'équipe nationale reste sur
une élimination en barrages de la
Coupe du monde 2022, au terme de
la double confrontation disputée les
25 et 29 mars dernier face au
Cameroun.

CHAN-2022 TOURNOI AMICAL À QUATRE 

Programme complet des matchs 
à Alger et Blida

CHAMPIONNAT
D’AFRIQUE DE TENNIS

DES U-16
L'Algérienne

Badache passe
en finale

La joueuse algérienne Maria
Badache s'est qualifiée pour la
finale du Championnat d’Afrique
U-16, (Tunisie), après son succès
vendredi devant la Tunisienne
Lina Soussi par 2 sets à 0. En dépit
de son jeune âge (14 ans),
Badache a remporté le premier set
6-2 avant de s'imposer de nouveau
au second set 6-2.
En finale Badache affrontera la
Marocaine Malak El Allami, tête
de série numéro 1, vainqueur de
l'autre algérienne en demi-finale,
Wissal Boudjemaoui (6-0, 6-2).
Pour sa part, leur compatriote Elia
Bekrar a perdu difficilement lors
des quarts contre le favori du
tournoi, le Tunisien Ala Trifi 6-4,
7-6. Lors de cette rencontre, le
jeune joueur algérien  avait raté 3
balles de set. Les Algériens sont
encadrés par l’entraîneur
Abdelkader Ghouli.

MEETING D’ATHLÉTISME
DE MONTREUIL 
L'Algérien

Slimane Moula
décroche 
la 2e place 

Le demi-fondiste algérien Slimane
Moula, a décroché la deuxième
place sur le 800 m, lors du 13e

meeting de Montreuil (France),
disputé jeudi soir au stade jean
Delbert. 
Le coureur algérien de 23 ans a
bouclé la course au sprint en
1:45.58, raflant la deuxième place
devant le Français Benjamin
Robert (1:45.59). La première
place est revenue au Kényan
Collins Kipruto (1:45.22). Les
deux autres coureurs algériens
engagés dans cette course :
Yassine Hathat et Mohamed
Belbachir ont terminé respective-
ment à la 4e (1:46.25) et 11e places
(1:47.69). 
Moula confirme sa forme opti-
male, trois jours après avoir établi
un nouveau record personnel sur
la même distance (1:44.19), lors
du Meeting international "Golden
Spike" d'Ostrava, disputé mardi en
République tchèque. Dans
l'épreuve du
1.500 m de Montreuil, l'Algérien
Salim Keddar a terminé à la 10e

position avec un temps de 3:47.22,
alors que la course a été remportée
par le Français Azzedine Habz
(3:36.27). En un peu moins de dix
ans, le meeting de Montreuil s’est
imposé comme l’un des grands
rendez-vous de l’athlétisme inter-
national en se classant régulière-
ment dans les 30 meilleures com-
pétitions mondiales.  

aps

SPORTS

Le programme complet des matchs du tournoi amical à
quatre réservés aux sélections africaines locales, organ-
isé par la Fédération algérienne de football du 6 au 13
juin à Alger et Blida, en prévision du Chan 2022 (reporté
à 2023).

- Lundi 6 juin  
Stade Mustapha-Tchaker: Sénégal - RD Congo à 18 h 
Stade du 5-juillet: Algérie - Niger à 20 h 30

- Jeudi 9 juin
Stade Mustapha-Tchaker: Sénégal - Niger à 18 h 
Stade du 5-juillet:Algérie - RD Cong à 20 h 30

Dimanche 12 juin
Stade Mustapa-Tchaker: RD Congo - Niger à 20 h 30

Lundi 13 juin
Stade Mustapha-Tchaker: Algérie - Sénégal à 20 h 30.

MATCH AMICAL PRÉPARATION DE LA CAN-2023

Algérie-Iran le 12 juin à Doha

!Le ministre de la Santé
Abderrahmane Benbouzid
était en visite, vendredi 3 juin,
au CHU Ibn-Badis de
Constantine. Il a constaté de
visu l’état de laisser-aller
dans cet établissement de
santé.

PAR KAHINA HAMOUDI

J e suis "le ministre, je suis le res-
ponsable du secteur. Je suis en
train de voir de mes propres

yeux...", s’est emporté le ministre face à
un employé de l’hôpital. La vidéo du
ministre en colère a fait le tour des
réseaux sociaux. 
"C’est quoi cela ? C’est une chambre de
garde?", s’est-il interrogé en poursuivant
sa visite. Dans un autre espace de l’hôpi-
tal, le ministre a constaté l’effondrement
partiel du toit. "On ne peut pas continuer
d’exercer dans ces conditions. Cela fait
des mois qu’on parle et on a toujours ce
genre de robinets en Algérie, cette saleté
dans une salle d’opérations chirurgi-
cales…", a-t-il déploré devant un robinet
cassé. Plus loin, le ministre a découverté
une boîte de médicaments jetée devant
un lit et s’est posé la question sur "la tra-
çabilité" des produits pharmaceutiques
dans les établissements hospitaliers. 
"Savez-vous, monsieur le ministre, que
les malades n’ont pas mangé de viande
de juillet 2021 à janvier 2022", a crié un
employé. "Il n’est pas normal de laisser
un hôpital dans cette situation. Un hôpi-
tal très ancien. Nos préoccupations vont
à la gestion des services des urgences.
Tout doit fonctionner: le scanner, l’écho-
graphie… en plus de l’accueil", a déclaré
Abderrahmane Benbouzid, à la fin de sa
visite impromptue au CHU Ibn-Badis. 
Depuis des mois, les patients et leurs
proches se plaignent de certains "dys-
fonctionnements, du mauvais accueil et
de la mauvaise prise en charge" au
niveau de ce CHU.

"Nécessité d’améliorer les ser-
vices des urgences médicales"

Abderrahmane Benbouzid, depuis la
wilaya de Constantine, a donné son

accord de principe pour l’extension de
l’hôpital Didouche-Mourad, après avoir
écouté des explications concernant cet
établissement de santé, insistant égale-
ment sur "la nécessité de se focaliser sur
l’amélioration des services des urgences
médicales". Dans une déclaration à la
presse au terme d’une visite à des infra-
structures locales de santé, le ministre,
accompagné des autorités civiles et mili-
taires, a mis l'accent sur "la nécessité de
se focaliser sur le secteur de la santé et
améliorer les services fournis aux
citoyens dans les services des urgences
médicales, conformément à la stratégie
du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune". 
Il a ajouté que "le scanner, les appareils
de radiologie, l’hygiène et le bon accueil
sont des priorités à fournir dans les
infrastructures de santé relevant du sec-
teur public, destination principale de la
majorité des citoyens, et ce, afin de per-
mettre aux staffs médicaux d’assurer une
meilleure prise en charge des patients,
rapidement". Le ministre a déploré, par
ailleurs, la situation dans laquelle se

trouvent certains services du centre hos-
pitalo-universitaire Ibn-Badis, lors de sa
visite à cette infrastructure de santé, sur-
tout en ce qui concerne les équipements
médicaux, les conditions d’accueil, l’état
de la cantine centrale, les scanners à l’ar-
rêt, le manque d’hygiène dans les
urgences médicales et les blocs opéra-
toires, assurant que "les mesures néces-
saires seront prises pour améliorer la
situation". 
Au cours de sa visite à l’établissement
public hospitalier Didouche-Mourad, le
ministre a affirmé que les services de son
département ministériel "œuvrent actuel-
lement à rapprocher le médecin du
malade à travers le renforcement des
établissements de santé de proximité",
ajoutant que "70 % des malades se
dirigent actuellement vers les hôpitaux
universitaires", ce qui créé, estime-t-il,
"une grande pression". 
Il a également souligné que "ces hôpi-
taux universitaires sont censés être
réservés à la formation, à la recherche et
aux stages, surtout qu’ils sont dotés
d’équipements médicaux de haut niveau

destinés aux opérations lourdes". 
Benbouzid a ajouté que les "établisse-
ments de santé de proximité offrent plu-
sieurs services médicaux dont la radio-
logie, en plus d’une permanence 24h/24
dans le but de rapprocher le médecin du
malade et alléger la pression sur les
hôpitaux, ce qui atténuera les souf-
frances des malades". 
S’agissant du dossier des maîtres-assis-
tants, le ministre de la Santé a indiqué
que celui-ci "a été achevé après une
série de rencontres et de consultations
avec le ministère de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche scienti-
fique", précisant dans ce sens que "les
chefs de service des infrastructures sani-
taires du pays ont été contactés cette
semaine pour connaître leurs besoins
selon les spécialités, tandis que les listes
ont été arrêtées pour effectuer le
concours d’ici début 2023". 
Au cours de sa visite à la clinique inter-
nationale Imen de statut privé, le minis-
tre a affirmé: "Nous œuvrons à élaborer
une cartographie nationale numérique
pour une prise en charge plus efficace de
l’infarctus aigu du myocarde", ajoutant
que cette cartographie sera en mesure de
faciliter pour le médecin généraliste
l'orientation des malades présentant les
symptômes d’une crise cardiaque ou une
obstruction des artères vers la structure
sanitaire spécialisée la plus proche, pour
une prise en charge rapide qui leur évi-
tera la mort ou la paralysie. 
Présentant quelques statistiques, le
ministre a indiqué que durant la pandé-
mie du coronavirus en 2021, il a "été
procédé à la réalisation de 223 opéra-
tions de transplantation rénale contre
270 opérations en 2019, un  chiffre
acceptable", selon le ministre qui a indi-
qué que "les opérations de greffe de cor-
née ont été reprises récemment, alors
qu’elles étaient gelées".
Il a indiqué, à ce titre, que "10 opéra-
tions de greffe de la cornée importées
des états-Unis d’Amérique ont été effec-
tuées". 
Lors de sa visite dans la wilaya de
Constantine,  Benbouzid a inspecté éga-
lement "Dar Waha" relevant de l’associa-
tion Waha d’aide aux malades atteints de
cancer, implantée dans la circonscription
administrative Ali-Mendjeli.

K. H.

PAR KAMAL HAMED

Le Rassemblement pour la culture et la
démocratie (RCD) a un nouveau prési-
dent. Il s’agit en effet de Athmane
Maazouz. Il a été élu à ce poste lors du
congrès de ce parti politique qui s’est tenu
ce week-end. Athmane Maazouz succède
ainsi à Mohcine Belabbès lequel, après
deux mandats successifs, n’a pas souhaité
briguer un nouveau mandat.
Les lampions sont ainsi désormais éteints
sur le 6e congrès du RCD et c'est donc
Athmane Maazouz qui est devenu le nou-
veau patron du parti. Cela n’a pas été
facile puisqu’il a dû affronter un autre
candidat en la personne de Mourad
Biatour.
Finalement les faveurs des congressistes
sont allées vers Maazouz. Ce dernier a eu
pas moins de 374 voix, alors que son rival

malheureux n’en a obtenu que 300. Un
écart peu important qui en dit long sur la
lutte intense qui a opposé les deux candi-
dats représentant chacun presque une
génération puisque Maazouz est un quin-
quagénaire alors que Biatour n’est qu’un
trentenaire qui appartient donc aux jeunes
loups qui ont voulu ainsi prendre les rênes
de ce parti politique.
Il est à noter que cette lutte entre deux
candidats est une première dans ce parti
politique puisqu’auparavant l’issue du
résultat était connue d’avance. Il en a été
ainsi durant le long règne du docteur Saïd
Sadi. Ce dernier, fondateur et chef charis-
matique, a dirigé le parti depuis sa créa-
tion en 1989 jusqu’à son départ volontaire
en 2012.
Saïd Sadi n’a jamais eu de rival lors des
différents congrès du RCD et il aurait sans
doute pu continuer à diriger le parti sans

problème tant il jouissait d’une aura cer-
taine et d’un grand charisme. Mais, à la
surprise générale, il a décidé de se retirer
lors d’un congrès tenu en 2012. "Je vous
annonce ma décision de ne pas me pré-
senter au poste de président du RCD", a
déclaré Dr Sadi dans un discours pro-
noncé à l’ouverture des travaux du 4e

congrès du parti. 
"J’ai longuement réfléchi, je m’en suis
ouvert aux membres de la direction. Il est
temps que les compétences formées dans
et par le parti s’expriment et s’accomplis-
sent", a-t-il précisé.
Mais avant de quitter son poste pour deve-
nir un simple militant dans un premier
temps avant de quitter définitivement le
parti plus tard, le docteur Saïd Sadi a pris
le soin de "coopter" un autre cadre à la
tête du RCD. Il s’est agit alors de
Mohcine Belabbès à l’époque âgé d'à

peine une quarantaine d’années et qui
était considéré comme appartenant à la
jeune génération qui prenait peu à peu les
destinées de ce parti politique au détri-
ment de la vieille garde qui a, en vérité,
été peu à peu écartée par l’omnipotent
Saïd Sadi. Mohicne Belabbès, deux fois
élu député à l’APN, a alors dirigé le parti
pendant dix années, soit deux mandats
successifs. Au mois de mars de l’année
2021 il a annoncé qu’il ne briguera pas un
nouveau mandat, laissant ainsi la porte
ouverte à la lutte pour sa succession. C’est
donc finalement Athmane Maazouz qui
lui succède comme nouveau président du
RCD. Le nouveau président n’est pas un
inconnu au sein du parti puisqu'il a déjà
cumulé plusieurs fonctions au sein de sa
direction. Comme il a déjà fait deux man-
dats de député à l’APN.

K. H. 
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Abderrahmane Benbouzid sous le choc 

A L’ISSUE DU 6e CONGRÈS

Athmane Maazouz nouveau président du RCD
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LES REINES DU RING

Rose vient de sortir de prison après cinq ans
d'incarcération. Pour renouer avec Mickaël,
son fils de 11 ans dont elle a perdu la garde,
elle décide de participer à une compétition de
catch, le sport préféré du jeune garçon. Elle
convainc les copines du supermarché où elle
travaille de former une équipe féminine. Le
groupe commence à s'entraîner avec l'aide
d'une ancienne gloire du catch, Richard Cœur
de lion. Rose, Colette, Jessica et Viviane ont
deux mois pour préparer le grand gala de
catch prévu au Zénith de Lille.

21h00
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INFERNO

Poursuivi, Bertrand Zobrist, célèbre généti-
cien, se jette du haut d'une tour. Trois jours
plus tard, après avoir fait un terrible cauche-
mar, le professeur Robert Langdon se réveille
dans un hôpital de Florence. Il est aussitôt
poursuivi par une tueuse et doit la vie sauve à
son médecin, Sienna Brooks, qui accepte de le
cacher pour un temps chez elle. En proie à
d'inquiétantes hallucinations, il découvre bien-
tôt un mystérieux objet dans la poche de son
veston.

21h00

L'INTERPRÈTE

Par un étrange concours de circons-
tances, une interprète aux Nations unies
se trouve mêlée à un complot, apparem-
ment dirigé contre le chef d'un État afri-
cain en ébullition. Une machination qu'un
agent très spécial va tenter de déjouer.

21h00

LA MOUCHE

Dans les années 1960, au coeur d'un village,
Robert vit avec sa mère Odette. La cinquan-
taine, dégarni, bedonnant, Robert passe le
plus clair de son temps enfermé dans le garage
où il tente de mettre au point une machine à
téléporter. Le jour où Robert teste son inven-
tion, une mouche se glisse dans la machine.
L'apprenti scientifique va alors peu à peu se
transformer en insecte géant obsédé par la
quête de nourriture.

21h00

OY STORY 4

Depuis qu'Andy est à l'université, les jouets sont
passés dans la chambre de Bonnie, la petite voisine.
Chacun a trouvé sa place dans les parties de jeu
même si, ces derniers temps, Woody est sur la
touche. Lorsque Bonnie entre à la maternelle, le
shérif samaritain, dans l’ombre, l’aide à passer ce
cap. Et se retrouve malgré lui chaperon body guard
de Fourchette, un jouet fait main en classe dont la
petite s’est fait un doudou. Seul souci: Fourchette
n’aspire qu’à disparaitre.

21h00

JURASSIC WORLD : FALLEN
KINGDOM

Après leur évasion de Jurassic World, les
dinosaures survivants vivent sans surveil-
lance sur Isla Nublar. Quand une éruption
volcanique menace de les exterminer,
Owen et Claire sont chargés de mettre
onze espèces hors de danger. Owen par-
vient à retrouver la trace de Blue, un rap-
tor qui est tout de suite neutralisé. Le cou-
ple s'aperçoit rapidement qu'il a été mani-
pulé par l'homme d'affaires qui a initié la
mission de sauvetage. 

21h00

UNE MINUTE 
À CANNES

À force de materner ses deux grands
frères, Benoît, qui se marie pour la troi-
sième fois, et Pierre, ingénieur dans le
bâtiment au bord de l’implosion, Lola a
oublié de s’occuper d’elle. Et puis, grâce
à son métier d’avocate, elle rencontre,
enfin, l’homme de sa vie. Ce que ses frères
ne voient pas d’un bon œil.

21h00

COMMISSAIRE DUPIN

Alors que Dupin prend un café en terrasse, un
corps s'écrase à ses pieds. C'est le docteur
Chaboseau qui vient de tomber de son balcon.
L'homme décède après avoir essayé de prononcer
quelques mots. La femme du médecin est très
confuse, car elle a pris des somnifères. Elle pense
avoir vu quelqu'un dans l'appartement. Mais
n'était-ce pas tout simplement Sieren Cléac, la nou-
velle serveuse du café, qui venait de lui apporter
son petit-déjeuner ? C'est avec ces maigres infor-
mations que Dupin doit débuter son enquête.

21h00

LA SELECTION
DE MIDI LIBRE
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dealers arrêtés 
à Relizane et des
produits prohibés

saisis.

2 10 480
terroristes tués 
en égypte dans 

des affrontements
au Sinaï. 

mille m3 d’eau 
de mer dessalée dans

moins de 2 ans 
à Boumerdès.
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"Les parents d'élèves à donner des conseils
et orientations à leurs enfants pour les

inciter à réviser et à passer leurs examens
dans le calme et la sérénité."

Abdelhakim Belabed

L'école militaire d'application du génie 
de Béjaïa s'ouvre aux médias

La "kachabia" et le "burnous" de Messaâd étaient au cœur du
thème du Salon national tenu, deux jours durant, dans la ville
de Messaâd. La salle des conférences Tahar-Balakef a
accueilli les artisans et spécialistes du domaine du tissage et
de la confection de ces deux éléments de la garde-robe mas-
culine rurale et même citadine en hiver. Les participants à cet
événement culturel, ouvert sous le slogan "La kachabia et le
burnous, identité de Messaâd", ont abordé notamment des
sujets liés à l’estampillage et au marquage des produits, en
tant que facteurs essentiels dans la protection et la valorisation
des connaissances et savoir-faire traditionnels et leur impact
sur le développement économique local. Les capacités et le
potentiel de la région de Messaâd dans le domaine du tissage
traditionnel ont été également mis en exergue de même que
l’identification des opportunités et des éventuels obstacles
susceptibles d’entraver la promotion de cet artisanat, ayant
acquis une réputation nationale.

L’école militaire d’application du génie de Béjaïa a ouvert ses
portes, lundi dernier, aux médias nationaux, leur faisant
découvrir les formations qui y sont dispensées, ses structures,
ses moyens pédagogiques et les missions qui lui incombent.
Ouverte en février 1965 à Hussein-Dey puis délocalisée à
Béjaïa en janvier 1976, l'institution militaire a pris, au fil des
années, des galons pour devenir un repère et une référence
nationale dans la formation, l’entraînement et la préparation
de ses élèves et stagiaires. Le génie militaire consiste, en
temps de guerre, à favoriser le déploiement et la progression
des troupes et à entraver à l’inverse, la mobilité et la manœu-
vre ennemie. En complément, il assure les opérations de démi-
nage, les reconnaissances topographiques et prend en charge
celles inhérentes à la décontamination des zones affectées.
Durant cette visite, les journalistes ont pu assister au passage
en revue des différents ateliers spécialisés dédiés aux divers
métiers, et à des exercices de simulation grandeur nature pour
se faire une idée.

Les épreuves des tests de niveau de fin d'année pour le pas-
sage au niveau supérieur pour les élèves inscrits dans l'ensei-
gnement à distance des cycles moyen et secondaire ont débuté
mardi à travers 1.542 centres d'examen à travers le territoire
national. 
Le ministre de l'éducation nationale, Abdelhakim Belabed, a
donné le coup d'envoi de ces épreuves à partir du nouveau
CEM Les vergers à Birkhadem. Il a indiqué que ces tests sont
une "seconde chance pour nos fils et nos filles qui veulent
regagner le système éducatif par le baccalauréat ou par le
brevet d'enseignement moyen et s'adressent également à tous
les citoyens pour améliorer leur niveau et atteindre les
niveaux requis dans la vie professionnelle". Le directeur de
l'Office national de l'enseignement et de la formation à dis-
tance, Mohamed Bouaziz, a fait état de son côté, de l'élabora-
tion de l'application "Fanous" au profit des malvoyants, ce qui
permettra de faciliter le processus éducatif pour cette catégo-

Épreuves des tests de niveau 
pour les apprenants à distance

Salon national sur la “kachabia” 
et le “burnous” de Messaâd

Il s'accuse de
violences

conjugales pour
rejoindre son
ami en... prison

Un homme appelle la
police affirmant qu’il
s’apprête à frapper sa

femme ! 
Les policiers

s’apprêtaient à
intervenir, c’est alors

que la prétendue
victime prend, à son
tour, le téléphone

pour affirmer qu’elle
n’est pas du tout en

danger. Interrogée sur
ce quiproquo elle
explique que son

époux cherche à se
faire arrêter pour

rejoindre son meilleur
ami en prison !  

Une mère laisse
son... bébé dans

le train qui
repart sans elle

Une jeune femme
accompagnée de son

bébé d’1 an
s’apprêtait à prendre

le train Tours-
Vendôme. 

Elle a demandé à un
passager de surveiller
son enfant le temps

d’aller faire une
course. Mais le train a
démarré avec l’enfant
à bord sans la mère.
Le passager a décidé

d’informer un
contrôleur qui a alerté

les gendarmes qui
sont venus récupérer
l’enfant lors de l’arrêt

en gare suivant. 
La mère a pris un taxi
afin de retrouver son

enfant.



L es intervenants présents à
Stockholm+50 ont appelé à un vérita-
ble engagement pour répondre de

toute urgence aux préoccupations envi-
ronnementales mondiales et pour une
transition juste vers des économies dura-
bles qui profitent à tous. 
La réunion internationale de deux jours (2
- 3 juin) s'est terminée par une déclaration
des co-organisateurs, la Suède et le
Kenya, tirée des propositions des états
membres et des parties prenantes lors des
plénières de la réunion et des dialogues de
leadership.  La déclaration contient plu-
sieurs recommandations pour un pro-
gramme d'action, y compris, entre autres,
placer le bien-être humain au centre d'une
planète saine et de la prospérité pour tous,
reconnaître et mettre en œuvre le droit à
un environnement propre, sain et durable,
adopter des changements systématique
dans le fonctionnement de notre système
économique actuel et accélérer les trans-
formations des secteurs à fort impact. 
"Nous pensons que nous avons – collecti-
vement – mobilisé et utilisé le potentiel de
cette rencontre. Nous avons maintenant
un plan d'accélération pour aller plus
loin", a déclaré la ministre suédoise du cli-
mat et de l'environnement, Annika
Strandhäll, dans son discours de clôture.
"Stockholm+50 a été une étape impor-
tante sur notre chemin vers une planète
saine pour tous, ne laissant personne de
côté". Stockholm+50 a présenté quatre
sessions plénières au cours desquelles les
dirigeants ont appelé à une action envi-
ronnementale audacieuse pour accélérer
la mise en œuvre de
l'Agenda 2030 et des objectifs de dévelop-
pement durable.  Trois dialogues de lea-
dership, des centaines d'événements
parallèles - dont plusieurs sessions diri-

gées par des jeunes - et des webinaires,
ainsi qu'une série de consultations multi-
partites régionales à l'approche de la réu-
nion ont permis à des milliers de per-
sonnes à travers le monde de s'engager
dans des discussions et de mettre trans-
mettre leurs points de vue. 
"La variété des messages audacieux qui
ont émergé de ces deux jours démontrent
un réel désir d'être à la hauteur du poten-
tiel de cette rencontre et de construire un
avenir pour nos enfants et petits-enfants
sur cette seule planète", a déclaré Keriako
Tobiko, secrétaire de Cabinet chargé de
l'Environnement au Kenya. "Nous ne
sommes pas seulement venus ici pour
commémorer, mais pour aller de l'avant et
nous améliorer, sur la base des mesures
prises depuis 1972".
"Nous sommes venus à Stockholm 50 ans
après la Conférence des Nations unies sur
l'environnement humain en sachant que
quelque chose doit changer. Sachant que
si nous ne changeons pas, la triple crise

planétaire du changement climatique, de
la perte de la nature et de la biodiversité,
de la pollution et des déchets ne fera que
s'accélérer", a déclaré Inger Andersen,
secrétaire générale de Stockholm+50 et
directrice exécutive du Programme des
Nations unies pour l'environnement.
"Maintenant, nous devons faire progres-
ser cette énergie, cet engagement à agir
pour façonner notre monde", a-t-elle
ajouté.  Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, avait participé en qua-
lité de représentant du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, à
cette réunion placée sous le thème
"Stockholm+50: une planète saine pour la
prospérité de toutes et tous -notre respon-
sabilité, notre chance". 
La participation de l'Algérie à la Réunion
de Stockholm +50 était l'occasion pour
présenter ses démarches, les efforts
consentis, et ses stratégies nationales face
aux changements climatiques et leurs
répercussions négatives.

L'Académie algérienne des sciences et
technologies (AAST) a tenu, hier à Alger,
sa première session ordinaire après la pro-
mulgation de la loi 22-02 fixant son orga-
nisation, sa composante, son fonctionne-
ment et ses missions. 
La vice-présidente de l'Académie, la pro-
fesseure Samia Benabbes a affirmé à
l'APS que la loi 22-02 du 25 avril 2022
fixant l'organisation, la composante, le
fonctionnement et les missions de
l'Académie "constitue un pas positif et un
jalon fondamental pour faire sortir
l'Académie de son inertie". 
Elle a souligné que l'Académie tenait sa
première session ordinaire après la pro-
mulgation de cette loi, qui constitue "une
opportunité pour exploiter les points posi-
tifs et remédier aux lacunes à travers

l'élaboration du règlement intérieur de
l'Académie au mieux de son intérêt
suprême". Le règlement intérieur, qui est
en cours d'élaboration, "englobera toutes
les activités liées à l'Académie, y compris
l'organigramme et l'adoption du budget
2023 après la mise en place d'un pro-
gramme d'action, ainsi que la réélection
du président de l'Académie et de ses vice-
présidents et des chefs de départements et
ensuite le Conseil scientifique de
l'Académie à travers lequel il sera pro-
cédé à l'élaboration d'une feuille de route
de l'Académie", a-t-elle précisé. 
Les travaux de cette session de deux jours,
verront "la présentation du projet du site
électronique de l'Académie pour enrichis-
sement et l'examen de la méthodologie
d'élaboration du règlement intérieur de

l'Académie et de la formation des groupes
de travail à cet effet, la présentation des
résultats des groupes de travail pour
débat et des recommandations de la
séance plénière afin de finaliser le projet
de règlement intérieur", a ajouté Mme
Benabbes.  Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune avait insisté sur
"l'institution d'un règlement intérieur qui
soit à la hauteur de la place de l'Académie
en tant que plus haute instance scienti-
fique" du pays.  Composée de 46 mem-
bres fondateurs dont 43 ayant pris part à
cette session, en attendant l'adhésion des
membres affiliés pour atteindre 200 mem-
bres, l'AAST se veut une instance d'exper-
tise, de consultation et de complémenta-
rité pour tout organisme public ou privé.

Quotidien national d'information

N° 4520 | Dimanche 5 juin 2022

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

Fadjr 03:40

Dohr 12:47

Asr 16:38

Maghreb 20:07

Icha 21:51

STOCKHOLM+50

APPEL
À UNE TRANSFORMATION 

ENVIRONNEMENTALE 
ET ÉCONOMIQUE URGENTE

ACADÉMIE ALGÉRIENNE DES SCIENCES ET TECHNOLOGIES

LA 1re SESSION ORDINAIRE TENUE

LE CONSEIL DES MINISTRES
PRÉSIDÉ PAR LE PRÉSIDENT
TEBBOUNE AUJOURD’HUI

De lourds
dossiers seront

examinés
Le chef de l’État,
Abdelmadjid Tebboune, pré-
sidera aujourd’hui
dimanche, un Conseil des
ministres. Une réunion qui
sera consacrée à l’examen
de deux projets de loi rela-
tifs à l’activité audiovisuelle
et aux conditions d’octroi
des concessions pour la réa-
lisation des projets d’inves-
tissement. Le Président et
son gouvernement exami-
neront également les expo-
sés liés à la création de la
Banque du logement, du
suivi du projet d’ouverture
d’agences bancaires à
l’étranger et de l’avance-
ment du projet de réalisa-
tion de cinq nouvelles
usines de dessalement
d’eau de mer. 
Pour rappel, un avant-projet
de loi relative à l’activité
audiovisuelle avait déjà été
présenté en conseil du gou-
vernement, en février der-
nier. Le texte visait notam-
ment à encourager l’inves-
tissement privé national
dans l’industrie audiovi-
suelle, la mise en place d’un
cadre juridique régissant les
activités audiovisuelles
visant notamment à identi-
fier les entités activant dans
le champ audiovisuel, défi-
nir les règles relatives à leur
organisation, leur régulation
et leur contrôle et aussi ins-
tituer une autorité indépen-
dante de régulation de l’au-
diovisuel.  Concernant la
concession des terrains rele-
vant du domaine privé de
l’État destinés à l’investisse-
ment, le texte vise notam-
ment, à renforcer l’offre du
foncier au profit de l’inves-
tissement dans plusieurs
domaines. Il vise aussi à
valoriser les terrains rele-
vant du domaine privé de
l’État et de les orienter vers
la création de la richesse et
de l’emploi. A rappeler enfin
que le Président Tebboune
avait donné des orientations
claires pour la création
d’une banque du logement,
l’ouverture d’agences ban-
caires à l’étranger et le ren-
forcement de l’AEP par des
stations de déssalement. Il
s’agira, demain, de voir si
les décisions prises par le
Président ont été exécutées
et qu’elle est le degré
d’avancement.

A L’ISSUE DU 6é CONGRÈS PROCÉDURES 
POUR LE HADJ - 2022

ATHMANE
MAAZOUZ NOUVEAU
PRÉSIDENT DU RCD

PROROGATION 
DES DÉLAIS
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